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História diferencia apoiador 
raiz dos aliados oportunistas

Virou moda. Alguns pré-candidatos em 
Anápolis, de olho no capital político que o 
ex-presidente Jair Bolsonaro mantém na 
cidade, se apresentam como seguidores do 
bolsonarismo, embora uma boa parte nun-

ca pediu voto para o principal líder da direi-
ta no país. A mutação para o bolsonarismo 
inclui vestimentas (passar a usar o verde e 
amarelo), discursos com pautas ideológi-
cas que nunca estiveram no radar de alguns 

políticos e, claro, fotos e mais fotos ao lado 
de Bolsonaro, embora algumas buscas na 
internet mostrem que na hora de pedir o 
voto para o ex-presidente, os bolsonaristas 
de agora estavam em outros palanques. 

BOLSONARISMO
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Os principais segmentos da 
sociedade se manifestam sobre 
o aniversário dos 117 anos de 
Anápolis. Nesta edição, a Fa-
culdade Metropolitana de Aná-
polis (FAMA) e a Associação 
Comercial e Industrial de Aná-
polis (Acia) ressaltam a vocação 
econômica do município, assim 
como a de polo educacional 

do Centro-Oeste brasileiro. No 
sábado, 27, a Prefeitura abriu o 
Arraiana. No domingo, 28, reali-
zou a Minimaratona 31 de Julho, 
com presença de 5 mil atletas. A 
semana reserva ainda o desfile 
cívico-militar de aniversário e a 
entrega de obras relevantes re-
alizadas por meio do Anápolis 
Investe.

Tributos aos 117 
anos de Anápolis
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Arraiana: 1º dia teve missa e 
show com Pe. Fábio de Melo

O primeiro dia da maior festa beneficente do es-
tado de Goiás foi marcado pela manifestação de fé 
dos anapolinos e pela emoção do show do padre ca-
tólico Fábio de Melo. O Arraiana 2024, realizado nas 
dependências do Estádio Jonas Duarte, foi palco de 
uma emocionante celebração, no último sábado, 27, 

que reuniu centenas de fiéis. A noite começou com a 
Missa Campal, realizada em ação de graças pelos 117 
anos de Anápolis. Um dos momentos mais significa-
tivos da noite foi a entrega da imagem de Sant’Ana, 
padroeira da cidade, ressaltando a devoção à santa e 
a tradição da comunidade anapolina. Página 16

l PSOL e Rede 
confirmam apoio 

a Gomide (PT)
Pg. 3Página 2

“Com políticas públicas 
corretas poderemos 

ajudar muitas pessoas”

Artigo Darci Júnior: 
“todos somos iguais?”

O pré-candidato a prefeito 
de Anápolis, Michel Roriz, do 
Cidadania, foi o entrevistado 
da vez da Rádio Manchester 
FM, na última sexta-feira, 26, 
na sequência de participa-
ções dos pré-candidatos ao 
maior cargo político do mu-
nicípio. Roriz trouxe questões 
que envolvem os mais varia-
dos segmentos da sociedade, 
como a questão da mobilida-
de urbana, principalmente na 
região central da cidade. Mas 
também falou sobre saúde, 
saneamento básico e o que 
pensa sobre a continuidade 
de projetos da gestão atual. 

O servidor público, escritor, 
teólogo e assistente social, Dar-
ci Júnior, em artigo publicado 
nesta edição do DM Anápolis, 
fala sobre as lutas e conflitos 
políticos ao longo da história 
da humanidade, para com-

bater a desigualdade ao longo 
dos anos. “Que mérito posso ter 
adquirindo tanto e vendo meus 
semelhantes as margens da so-
ciedade revirando latas de lixo 
e não tendo onde dormir?”, es-
creve o articulista. 

Página 3

Primeiro partido a realizar sua 
convenção em Anápolis, o PSB de-
cidiu, no último dia 25, apoiar a 
pré-candidata a prefeita Eerizania 
Freitas (União Brasil). Lisieux José 
Borges (PSB) retirou sua postula-
ção à cabeça de chapa majoritária 
e não concorre ao pleito, e já havia 
dito que abriria mão de buscar a 
reeleição de vereador. Eerizania vê 
“selo de confiança”.

PSB desiste de 
nome próprio e 
apoia Eerizania

Página 2
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CAIADO RESSALTA QUEDA DE CRIMES
Ao celebrar os 116 anos da 

Polícia Militar do Estado de Goi-
ás, na sexta, 26, o governador 
Ronaldo Caiado, acompanhado 
da coordenadora do Goiás So-

cial, primeira-dama Gracinha 
Caiado, ressaltou a queda de to-
dos os índices de criminalidade 
no estado, desde 2019, chegan-
do a 97,6% de redução.
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DARCI JÚNIOR

Assim como já houve tan-
tas lutas e conflitos políticos 
ao longo da história da hu-
manidade, para combater a 
desigualdade ao longo dos 
anos, também foram estuda-
das e elaboradas estratégias 
para ir ao encontro as me-
lhores formas de combate a 
essas desigualdades. 

Sabemos que não é fá-
cil essa luta e nunca será, 
pois quando se trata de de-
sigualdade isso nos mostra 
como nossa sociedade tem 
se tornando cada vez mais 
individualista e capitalista 
ao extremo. Todos são iguais 
perante a lei e isso nos fala 
de uma igualdade social em 
todas as áreas em que vive-
mos e nos relacionamos. Afi-
nal o que é ser tratado com 
igualdade?

A doutora em antropolo-
gia social Ana Paula Comim 
de Carvalho nos mostra que 
podemos agrupá-las em 
duas posições: a de igual-
dade de oportunidades e 
a igualdade de resultados. 
Na igualdade de oportuni-
dades - todos deveriam ter 
a mesma oportunidade de 
alcançar os benefícios e as 
recompensas que uma so-
ciedade torna disponível. 
Desse modo a posição que 
uma pessoa chega em uma 
sociedade: o seu trabalho, 
sua renda, seu patrimônio, 
entre outros deveria depen-
der apenas dos seus esfor-
ços, sua capacidade e livre 
escolha. 

Na igualdade de resulta-
dos a antropóloga social Ana 
Paula Comim de Carvalho 
nos diz que existem alguns 
aspectos que geram discus-
são como: 1- Igualdade de 
quê?; 2- Como medir a igual-

dade?; 3- Qual tipo de igual-
dade deve ser valorizada?

 O primeiro ponto nos diz 
que a mesma renda não pode 
implicar em igualdade, por-
que os indivíduos têm neces-
sidades específicas. Agora o 
segundo ponto não envolve 
apenas questões técnicas 
como: qual a distância do 
que ganha mais para o que 
ganha menos? A renda mé-
dia por indivíduo ou família? 
E assim por diante, mas en-
volve também questões polí-
ticas como: do que a socieda-
de considera relevante?

Esse último ponto é muito 
importante porque em uma 
sociedade onde as pessoas 
se encontram divididas en-
tre si por barreiras de classe 
social, é pouco provável que 
elas compreendam e sintam 
solidariedade pela situação 
das outras.

Vemos então que esse 
combate ainda está longe de 
terminar, porque enquanto 
houver indivíduos dispostos 
a ganhar com a exploração e 
opressão dos menos favore-
cidos essa luta se estenderá 
ainda por longos anos, tra-
zendo sempre essa desigual-
dade gritante entre o que 
explora e o que é explorado. 
A sociedade contemporânea 
precisa urgentemente recu-
perar um profundo respeito 
pela total santidade da vida 
humana diz "Ronald Sider". 

Todo ser humano precisa 
ser tratado com dignidade 
e respeito, somente assim 
podemos ter uma socieda-
de mais justa e igualitária. 
O verdadeiro sentido da 
vida não está no acumular, 
mas sim no repartir, pois 
qual sentido faz viver neste 
mundo somente para mim 
mesmo? Que mérito posso 
ter adquirindo tanto e vendo 
meus semelhantes as mar-
gens da sociedade reviran-
do latas de lixo e não tendo 
onde dormir?

Admiro a história de vida 
do pastor americano Martin 
Luther King Jr que lutou até 
o último dia de vida contra o 
racismo (segregação racial), 
sua história é um convite a 
todos nós para que lutemos 
contra os sistemas de racis-
mo, preconceito e opressão 
que marcam nossa socieda-
de ainda nos dias atuais.

Darci Junior é servidor 
público, escritor, teólogo e 

assistente social.

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM

O governador Ronal-
do Caiado, acompanhado 
da coordenadora do Goi-
ás Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado, partici-
pou na última sexta-feira, 
26, da comemoração dos 
166 anos da Polícia Militar 
de Goiás (PMGO), reali-
zado na Academia da PM, 
no Setor Leste Universi-
tário, em Goiânia. “É um 
esforço de ordem pessoal, 
de dedicação de todos os membros da instituição e, também, da integração com as demais 
forças de segurança”, atribuiu Caiado ao ressaltar a queda de todos os índices de criminali-
dade no estado, desde 2019, a números nunca alcançados. A violência em Goiás registrou 
queda de até 97,6% entre 2018 e 2024, conforme balanço apresentado pela Secretaria de 
Segurança Pública (SSP-GO) neste mês de julho. Além da diminuição nos índices de todas 
as modalidades criminosas pesquisadas, houve aumento na produtividade da polícia. O 
comandante-geral da PM, Coronel Marcelo Granja, atribuiu os bons resultados na redução 
dos índices de criminalidade à combinação de ações preventivas, repressivas e integração 
social, aliadas a uma gestão eficiente e aos constantes investimentos realizados no Estado. 

Caiado destaca queda histórica 
de crimes no aniversário da PM

SEGURANÇA PÚBLICA

Fake News

Seca intensa

Serpes realiza nova pesquisa 
para prefeito de Anápolis

Incêndios
A Justiça Eleitoral em Anápolis alerta há 

vários meses para que a população se previna 
sobre o uso dos meios digitais para propaga-

ção de informações falsas ou manipuladas em 
benefício de segmentos específicos. Pessoas 
que fazem parte de grupos de mensagens já 

alertam quanto a publicações que, claramen-
te, são percebidas como falsas. Ao se deparar 
com uma situação como esta, a pessoa deve 

imediatamente levar ao conhecimento do juiz 
eleitoral.

O Centro de Informações Meteoroló-
gicas e Hidrológicas de Goiás (Cimehgo) 

reporta que as condições de seca têm sido 
severas em diversas regiões do Estado. A 

região Leste já está há 103 dias sem chuva, 
o Sul e Sudeste há 97 dias, as regiões Cen-
tral e Oeste há 91 dias, e o Norte goiano há 
90 dias. No total, 77,2% do território goiano 

está enfrentando uma estiagem intensa, 
abrangendo uma área de aproximadamen-

te 262,5 mil quilômetros quadrados. 

O Estado declarou situação de emer-
gência ambiental em Goiás por um período 

inicial de 120 dias, com possibilidade de 
prorrogação. A medida visa preparar o Es-

tado para lidar com o aumento significativo 
da probabilidade de incêndios florestais. A 
norma, entre outras orientações, recomen-
da aos municípios que evitem o uso do fogo 
para limpeza de vegetação e queima de lixo. 

Os órgãos estaduais são orientados a pro-
mover campanhas de conscientização.

Fundada em 1858, a PM GO atuou sob 
diversas nomenclaturas, dentre elas: Força 

Policial de Goyaz; Companhia de Polícia 
de Goyaz; Batalhão de Polícia de Goyaz; 
até que em 1º de julho de 1935 estabele-
ceu-se a denominação que prevalece até 

hoje: Polícia Militar de Goiás. Ao longo de 
sua existência cresceu e se desenvolveu 
com a criação de várias unidades opera-
cionais na capital e interior, tornando-se 

patrimônio dos goianos. 

Foi registrada no sábado, 27, 
mais uma pesquisa de intenção 
de votos para prefeito de Anápolis, 
com divulgação agendada para sex-
ta-feira, 2 de agosto. O registro é do 
instituto de pesquisas Serpes. São 
entrevistadas 601 pessoas, no perí-
odo de 27 a 29 de julho. O custo da 
pesquisa é de R$ 12,5 mil. Foi con-
tratada pela Ancora Propaganda e 
Soluções Políticas Ltda, empresa 
sediada em Goianésia (GO). O nível 
de confiança é de 95% e margem de 
erro amostral de 4,3 pontos percen-
tuais para mais ou para menos. 

ARTIGO 
Todos somos iguais?

PMGO 166 anos
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MARCOS VIEIRA

Primeiro partido a realizar 
sua convenção em Anápolis, 
o PSB decidiu, na noite da úl-
tima quinta-feira, 25, apoiar a 
pré-candidata a prefeita Ee-
rizania Freitas (União Brasil). 
Lisieux José Borges (PSB) re-
tirou sua postulação à cabeça 
de chapa majoritária e não 
concorre ao pleito, pois ele já 
havia dito que abriria mão de 
buscar a reeleição de verea-
dor.

Na votação entre os con-
vencionais do PSB, após a 
desistência da candidatura 
própria, apenas um voto pe-
diu que o apoio fosse dado ao 
pré-candidato do PT, Antônio 
Gomide. Todos os outros indi-
caram Eerizania. 

Ao justificar a desistência, 
Lisieux disse que estava tra-
balhando seu nome, a recep-
tividade “estava espetacular”, 
sem rejeição, mas não via isso 
refletido nas pesquisas. Dian-
te disso, explicou o vereador, 
ele decidiu abrir mão da pré-
-candidatura de prefeito para 
não prejudicar o PSB, sobre-
tudo a chapa proporcional. 

“E acabei, no final, deixan-
do meu nome à disposição 
do partido para que pudesse 
pleitear uma vice, para a gen-

te continuar no processo. Mas 
estarei aqui na Câmara tam-
bém, cumprindo fielmente o 
mandato, servindo a popu-
lação, servindo Anápolis da 
melhor forma possível”, disse 
Lisieux.

Embora o PSB tenha apro-
vado o indicativo de vice, difi-
cilmente isso irá se consolidar, 
já que Eerizania já anunciou 
que seu companheiro de cha-
pa será o médico Samuel Ge-
mus, que é filiado ao DC. 

Questionado sobre o apoio 

a Eerizania, o vereador Li-
sieux disse que o PSB está 
a apoiando, ele faz parte do 
partido, portanto apoia tam-
bém a pré-candidata.  “É um 
nome bom, é um nome que 
eu conheço há muitos anos. 
Espero que ela tenha a mes-
ma verve que teve nas secre-
tarias que assumiu, pois fez 
com muita qualidade. E assu-
mindo o Executivo, a gente vai 
estar disponível também para 
poder ajudá-la no que for 
possível”, comentou. Lisieux 

deixou claro que não tentará 
a reeleição. 

IMPORTÂNCIA
O presidente do PSB, vere-

ador Jakson Charles, afirmou 
que encara com tristeza a de-
sistência da candidatura de 
Lisieux, pois a postulação se-
ria importante, inclusive, para 
turbinar o voto de legenda, que 
ajudaria a chapa proporcional, 
mas foi uma decisão pessoal 
do companheiro de Câmara 
Municipal. 

“O vereador Lisieux tomou 
essa decisão, fez uma avaliação 
pessoal, são problemas pesso-
ais e questões que não quero 
citar aqui agora, mas ele tomou 
essa decisão e nós queremos 
aqui, inclusive, agradecê-lo 
pela grandeza. Ele esteve aqui 
conosco e continuará dentro 
de projetos futuros”, afirmou 
Jakson.

Segundo o presidente do 
partido, uma resolução nacio-
nal impede que o PSB nos mu-
nicípios coligue com a extrema 
direita, no caso de Anápolis o 
PL do pré-candidato Márcio 
Correa. Havia uma sugestão de 
aliança com siglas de esquerda 
ou de centro-esquerda, mas 
Jakson explicou que estava em 
aberto a possibilidade de com-
posições com agremiações que 
fazem parte da base do gover-
no federal.

“Entendemos que se o PSB 
resolve quase que por una-
nimidade caminhar de mãos 
dadas com o nosso projeto, tra-
ta-se de um selo de confiança 
naquilo que nós temos como 
proposta para a cidade de Aná-
polis”, disse Eerizania Freitas. 
A expectativa da pré-candida-
ta é que pelo menos dez siglas 
façam parte da sua coligação. 
(Com reportagem de Lucivan 
Machado)

MARCOS VIEIRA

A federação PSOL e Rede 
Sustentabilidade confirma-
ram apoio à pré-candidatura 
a prefeito de Antônio Gomide 
(PT), em convenção realizada 
na manhã de sábado, 27, no 
miniauditório da Câmara de 
Anápolis. 

Nos últimos meses, a Rede 
já tinha se manifestado favo-
rável à aliança com o petista. 
Já o PSOL chegou a susten-
tar uma pré-candidatura, do 
advogado Eugênio Lourenço 
Dias, que acabou desistindo 
do projeto. Há cerca de 15 
dias, o partido também anun-
ciou apoio a Gomide. 

O porta-voz da Rede em 
Anápolis, João Victor Martins, 
disse na convenção que a de-
cisão de apoio foi por unani-
midade e, também, informou 
que a federação não terá cha-
pa completa de candidatos 
a vereador após algumas de-
sistências. Serão entre 12 e 15 

nomes – o limite chega a 24. 
O presidente do PSOL 

anapolino, Marcelo Moreira, 
ressaltou que se trata de uma 
aliança programática com a 
Federação Brasil da Esperan-
ça, que é formada por PT, PC-
doB e PV. “Essa decisão veio 
em consonância com os de-
bates que nós realizamos no 
interior da federação. Ama-
durecemos a ideia de apoio e 
hoje acabamos selando essa 
nossa aliança”, afirmou.

Sobre as divergências de 
posicionamentos entre Rede 
e PSOL durante o processo, 
Moreira comentou que foi 
algo normal quando se tem 
duas forças caminhando jun-
tas. “Mas desde o início man-
tivemos um diálogo de respei-
to”.

Marcelo Moreira também 
falou da chapa incompleta 
para a disputa de vereador. 
Segundo ele, houve algumas 
baixas. “Mas estamos cami-
nhando com uma chapa mui-

to forte”, completou o presi-
dente do PSOL.

LEGADO
O pré-candidato Antônio 

Gomide afirmou que a che-
gada da federação PSOL-Re-
de representa 13 deputados 
federais que podem ajudar a 
cidade. Gomide frisou tam-
bém o fato de a ministra de 
Meio Ambiente, Marina Silva, 
ser da Rede. “É um projeto 
que vem para poder trazer a 
Anápolis esse debate de sus-
tentabilidade, esse debate de 
mais educação, esse debate 
de mais saúde, agrega muito 
nesse momento”, comentou.

Questionado sobre as tra-
tativas para apresentação do 
seu vice, Gomide lembrou 
que tem prazo para definição 
do nome até o último dia das 
convenções, 5 de agosto, mas 
que é há algo que não depen-
de somente do PT, “uma vez 
que o vice não virá do Parti-
do dos Trabalhadores, virá da 

composição”.
Gomide disse que espera a 

chegada de mais um ou dois 
partidos para sua coligação. 
Sobre PSD e PDT, o pré-can-
didato petista disse que ainda 
está conversando com essas 
siglas. 

PROPOSTAS
Gomide comentou ainda 

que pretende fazer uma cam-

panha de propostas, sem ata-
ques. “Diálogo, discussão, no 
sentido de debate, no sentido 
de estar escutando a popula-
ção. Quando eu falo debate é 
poder envolver a comunidade 
para poder discutir propostas, 
ou seja, nós queremos uma 
cidade de paz, nós queremos 
eleições na paz e nós quere-
mos dialogar”. (Com reporta-
gem de Lucivan Machado)

www.dmanapolis.com.br

ALIANÇA

Eerizania vê ‘selo de confiança’ 
em apoio de PSB a seu projeto

Federação PSOL-Rede confirma apoio 
à pré-candidatura de Antônio Gomide

Jakson Charles, presidente do PSB; Eerizania Freitas, pré-candidata do UB; e Lisieux Borges, que retirou pré-candidatura

Marcelo Moreira (à esquerda) do PSOL e João Victor Martins (à direita) do 
Rede, lideranças da federação que oficializa apoio a Antônio Gomide (PT)

LUCIVAN MACHADO

Partidos de esquerda se reúnem em convenção e oficializam aliança com o pré-candidato petista a prefeito de Anápolis
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DA REDAÇÃO

O pré-candidato a prefeito 
Michel Roriz, do Cidadania, 
foi o entrevistado da Rádio 
Manchester na última sexta-
-feira, 26. Ele trouxe ao debate 
a questão da mobilidade urba-
na, principalmente na região 
central da cidade, mas tam-
bém falou sobre saúde, sanea-
mento básico e o que pensa so-
bre a continuidade de projetos 
da gestão atual. Roriz foi en-
trevistado por Serleyser Araú-
jo, Lucivan Machado e Carlos 
Roberto. Confira os principais 
momentos da entrevista de 30 
minutos. 

Por que o senhor quer ser 
prefeito de Anápolis?

É a cidade que eu nasci, que 
eu cresci, que eu estudei, que 
minha família cresceu, é a ci-
dade que eu amo. Em primeiro 
lugar, eu quero o melhor para 
Anápolis. E a gente entende 
que a política, na forma macro, 
com as políticas públicas corre-
tas e resolvendo os problemas 
dos quais a população precisa 
ser assistida, a gente vai conse-
guir ajudar de forma orgânica 
uma grande quantidade de 
pessoas. Por isso ser candidato 
a prefeito de Anápolis.

Na educação nós temos 
hoje um déficit de vagas nos 
cmeis. De que forma você 
pretende, uma vez prefeito, 
resolver esse problema?

A gente precisa entender 
que o orçamento da cidade de 
Anápolis, que já foi fechado, 
inclusive passado para a gen-
te, é suficiente para que a gente 
possa obrigatoriamente inves-
tir nessas unidades e construir 
mais cmeis. Isso é importante, 
é fundamental e a gente preci-
sa fazer isso. Outra alternativa 
é uma parceria público-priva-
da. Acho que a intenção que 
a gente tem é construir uma 
boa relação com as indústrias, 
com os atacadistas na cidade 
de Anápolis, que é uma cidade 
rica economicamente, e fazer 
uma parceria público-privada 
para que a gente possa investir 
em unidades que possam assis-
tir a essas crianças e para que 
os pais e as mães tenham con-
dições de trabalhar e dar uma 
educação melhor para os seus 
filhos.

Hoje, na sua visão, o que 
seria mais difícil para você 
dentro do seu planejamento 
político?

Hoje a gente tem uma difi-
culdade porque Anápolis não 
teve uma expansão urbana 

de forma planejada. Então a 
dificuldade que nós teremos 
na gestão, a partir de janeiro 
do ano que vem, obrigatoria-
mente, é mobilidade, entender 
o alargamento das vias prin-
cipais da cidade, que isso é 
fundamental, fazer com que o 
Centro, que é um gargalo hoje, 
e tem elefantes brancos, a gente 
sabe que hoje tem vários edi-
fícios no centro da cidade que 
estão praticamente inativados, 
gigantes, com boa estrutura, 
que não são utilizadas. 

O trânsito é complicado 
em ruas do Centro e os pro-
prietários do comércio difi-
cultam o trânsito nas ruas e 
calçadas.

A gente tem a intenção, den-
tro do nosso plano de governo, 
de desapropriar uma parte do 
Centro, onde você tem uma re-
gião inativa ali daquelas an-
tigas oficinas, aqueles galpões 
mais ao fundo do Centro, para 
que possa construir ali um es-
tacionamento da prefeitura, 
com parceria público-privada 
também. Você cobra, gera re-
ceita, faz investimento. É onde 
eu falei, existe uma dificuldade 
porque vai envolver donos de 
imóveis, existe uma mecâni-
ca toda econômica. Mas tem 
como resolver.

Qual é o valor que Anápo-
lis tem de estimativa para o 
no ano que vem e desse valor, 
qual área que você entende 
precisa melhorar em termos 

de valores? 
R$ 2,5 bilhões é o que a gente 

recebeu e o nosso investimento 
vai ser fortemente na área de 
saúde. Pode remanejar recursos 
e a gente tem o entendimento 
que a Anápolis precisa hoje fa-
zer com que as portas da saúde 
se abram, a gente precisa que 
resolva esse problema, então a 
gente vai fazer um investimento 
acima do que é permitido por 
lei. Acho que isso é importante 
para todo município enten-
der que existe uma legislação 
sobre investimentos na saúde, 
na educação, existe fundo a 
fundo. Então a gente vai fazer 
um levantamento do MAC, 
que é o Teto da Média e Alta 
Complexidade, para vocês e a 
população terem entendimen-
to, quando você fatura dentro 
das unidades básicas de saúde, 
quando você fatura procedi-
mentos, você sobe esse fatura-
mento do Ministério da Saúde, 
você aumenta o teto MAC, que 
é a média e alta complexida-
de. Então a Anápolis teve uma 
falha grande, não digo dessa 
gestão, mas de todas as gestões 
que passaram anteriormente, 
de não fazer um cumprimento 
e o faturamento correto. 

O senhor é a favor das OSs?
Eu sou no seguinte aspecto: 

A gente sabe que OS em alguns 
municípios deram certo e em 
outros não deram certo. Exis-
tem OS e OS. Vamos entender. 
Se uma instituição for séria, se 
uma Organização Social for 

séria, e eu entendo que as or-
ganizações sociais voltadas às 
universidades podem ajudar 
muito o município, por conta 
da desburocratização do siste-
ma. 

Natal de Coração, Força 
tática e Arraiana: sendo pre-
feito, mantém ou acaba com 
algum deles?

A gente tem que ter o enten-
dimento de que o que é bom 
para o município tem que per-
manecer. Eu penso dessa forma. 
Eu acho que Anápolis já passou 
da hora de ter uma guarda civil 
municipal. A gente tem estru-
tura para isso. Eu acho que o 
formato que a atual gestão fez 
de bancos de horas, se não me 
engano, é uma boa alternati-
va. Porque hoje a gente tem um 
grande gargalo na segurança 
pública em qualquer região. 
Não é só Anápolis. A gente sabe 
que aumentou o índice de vio-
lência em alguns municípios 
por conta de drogas e tráfico.

Mas Anápolis teve redução 
nos índices de violência.

Sim, sim. Mas eu entendo 
assim, a gente ainda tem gran-
des problemas. Quando eu digo 
que a gente tem problemas, 
é porque se você andar, por 
exemplo, hoje pela manhã na 
cidade de Anápolis, você vai 
encontrar adictos que são usu-
ários de crack, de drogas, ron-
dando a cidade. Você não pode 
falar que você tem segurança. 
Isso é um problema.

E o Natal de Coração e o 
Arraiana?

Eu entendo que o Natal de 
Coração consegue fazer um 
trabalho para que atinja os 
bairros de forma que é bom a 
população ter um acesso e você 
ajuda as pessoas. Agora o Ar-
raiana, a intenção, eu vejo que 
hoje é algo que eu não mante-
ria, porque eu acho que você 
usar o dinheiro público para 
contratar cantores e eventos 
por conta de arrecadação de 
alimentos. Primeiro que eu não 
acredito no assistencialismo. 
Eu acredito que a população 
precisa ser assistida sim, lógi-
co que a população que tem 
vulnerabilidade alimentar, ela 
precisa ser atendida, mas você 
precisa investir em condições 
para que a pessoa tenha dig-
nidade, possa trabalhar e dar 
dignidade humana aos seus 
filhos, trabalhar, estudar e ter 
uma profissão. O Arraiana 
para mim, na minha gestão, na 
nossa gestão da federação, ele 
não permanece.

Caso eleito, o senhor man-
tém a Saneago?

A gente tem que sentar com 
o governo, acho que manter a 
Saneago é importante, é um 
aspecto da estrutura que o 
governo tem para isso, mas o 
município tem que ter os seus 
investimentos para que a gen-
te possa ter uma condição de 
melhorar a qualidade da água, 
fazer os investimentos corretos 
na rede, isso é importantíssimo. 

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

O empresário Michel Roriz, do Cidadania, foi entrevistado pela bancada de apresentadores da Rádio Manchester FM na manhã de sexta-feira, 26 

ENTREVISTAS DOS PRÉ-CANDIDATOS
MICHEL RORIZ

Postulante do Cidadania falou sobre mobilidade urbana, saúde, saneamento básico, projetos da gestão atual e outros temas

“Com políticas públicas corretas 
podemos ajudar muitas pessoas”

MARCOS VIEIRA
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MOACIR DE 
MELO

Nunca, em época ne-
nhuma, foram necessárias, 
exigentes e até obrigató-
rias, melhorias contínuas 
das pessoas e profissio-
nais como nestes tempos 
denominados de quarta 
revolução industrial. Se-
gundo Sandro Magaldi e 
Jose Salibi Neto, autores do 
livro “Gestão do amanhã”, 
a lógica de que a pessoa se 
considerava formada após 
conclusão de um curso 
universitário acabou.

Ninguém nunca estará 
formado e sim em processo 
contínuo de formação. Sa-
bendo que a manutenção 
do emprego ou sua rele-
vância no mercado de tra-
balho não mais estará re-
lacionada com o que você 
sabe ou é hoje, mas, sim, o 
que você aprenderá no fu-
turo. E agora José? Formar 

em que e para quê? (plagio 
o nosso poeta maior Carlos 
Drummond de Andrade, 
no poema “José”).

Gestão do Amanhã é o 
livro que traz tudo que pre-
cisamos saber sobre ges-
tão, inovação e liderança 
para vencer em tempos da 
4ª. Revolução industrial, 
que é um período que co-
meçou nos anos 2000, com 
a ascensão da robótica, IA 
e nanotecnologia. É, pois, 
de extrema importância 
não só a leitura do livro 
mas procurar seguir os 
bons conselhos para a luta 
num mundo cada vez re-
cheado de nuances, inova-
ções e melhorias em todos 
os processos produtivos e 
pessoais.

Sim, apesar das novas 
exigências, melhorias con-
tínuas sempre foram a ló-

gica da vida. Ficar conec-
tado, não nas redes sociais, 
mas nas inovações que vão 
ocorrendo dia após dia já 
de há muito tempo fazia 
parte do nosso cotidiano. 
Ficar parado no tempo, 
pessoas ou empresas, é 
como assinar seu atestado 
de morte por incompetên-
cia ou falta de adaptação 
aos novos tempos. Por isso 
agora não se pode mais 
relegar oportunidades. Se-
gundo os mesmos autores 
citados, a carreira como 
nós a conhecíamos não 
existe mais. A empresa não 
é mais garantia de sucesso 
para ninguém.

Verdade, neste contexto, 
as pessoas precisam per-
manecer famintas por co-
nhecimentos, para se de-
senvolver e cada vez mais 
assumir a responsabilida-
de pela própria evolução. 
Evidente que, nos dias de 
hoje, se tem com facilida-
des acesso a conhecimen-
tos como nunca antes. Esta 
é a vantagem. Agora se não 
usar esse conhecimento, a 
pessoa ou empresa, qual-
quer que seja, vai se dar 
mal e ficar obsoleta em 
pouco tempo.

Os autores citados acre-
ditam e propõem que a 

interação entre as pesso-
as é muito rica e sugerem 
que o mundo precisa falar 
mais. Não dá para o execu-
tivo achar que é dono da 
verdade daquele conheci-
mento. Afinal, o ambiente 
tradicional não é favorável 
à inovação, porquanto o 
mundo real é diferente e 
disruptivo em tudo, inclu-
sive comportamentais.

Os citados autores tam-
bém advertem: nunca as 
empresas desapareceram 
tão rapidamente ou fi-
caram irrelevantes, após 
a ascensão de conceitos 
como nanotecnologia, in-
teligência artificial e neu-
rociência, sendo certo que 
quem ignorar tendências 
tão claras pode pagar um 
bom preço. Bom, o recado 
está dado e é muito sério. È 
a lei do adapte ou morra!

E agora José, você que, 
perdido no tempo, tornou-
-se “nem nem” e não com-
pletou nem o ensino mé-
dio, até porque o mesmo 
é não profissionalizante 
(2.024) e só é direcionado 
para a cultura da “univer-
sidade para todos” que não 
se sabe ao certo onde você 
chegará e para quê? E ago-
ra você, que não tem aces-
so às informações sobre 

inovações que acontecem 
diariamente, é analfabe-
to funcional e se contenta 
com a conexão em redes 
sociais?

Fique Sabendo, José, que 
sem ação governamental 
forte e determinada, você é 
um forte candidato a ficar 
pendurado nos programas 
solidários governamentais 
do futuro. Infelizmente, la-
mento te informar isto! Po-
rém, você pode e deve rea-
gir, José! Profissionalize-se 
em qualquer dos muitos 
cursos profissionalizantes 
oferecidos Brasil afora.

Procure ler jornais e re-
vistas especializadas; in-
teire-se sobre o que está 
acontecendo; evite perder 
tempo com redes sociais; 
fique por dentro dos mo-
vimentos empresariais. 
Enfim, esteja informado. 
Só assim, meu amigo José, 
você terá chances de me-
lhoras futuras. E não es-
queça nunca que temos 
que melhorar a cada dia. 
Meu abraço fraterno, José!

Economista e empresário 
em Anápolis

A gestão do amanhã

Brasil conquista primeiras medalhas

Alberto Carlos

O judoca brasileiro Willian 
Lima faturou prata, a primeira 
medalha do país na Olimpíada 
de Paris. Natural de Mogi das 
Cruzes (SP), o atleta de 24 anos, 
estreante em Olimpíadas, foi 
superado na final dos 66 quilos 
pelo campeão olímpico japo-
nês Abe Hifumi, quatro vezes 
campeão mundial. Para chegar 
à final o paulista enfileirou qua-
tro vitórias consecutivas.

Na sequência, foi a vez da 
paulista Larissa Pimenta con-
quistar o bronze ao derrotar na 
final dos 52kg a italiana Odet-
te Giuffrida, no golden score 
(tempo extra). A adversária foi 
punida com o terceiro shido 
(falta de competitividade).. A 
judoca de 25 anos avançou à 
final na repescagem, após apli-
car um ippon na alemã Mascha 
Ballhaus.

Rayssa Leal

A atleta brasileira Rayssa 
Leal, 16 anos, conquistou nes-
te domingo (28) a medalha de 
bronze no skate street femini-
no. Com muita emoção e um 
recorde olímpico, a brasileira 
conquistou o terceiro lugar 
na última manobra dos Jogos 
Olímpicos Paris 2024.

Rayssa teve um início ins-
tável, mas conseguiu se recu-
perar. Ela começou errando as 
duas primeiras voltas na bate-
ria e precisava de notas altas 
nas manobras. A Fadinha con-
seguiu a maior nota da histó-
ria do skate street olímpico até 
aquele momento com 92.68 e 
avançou em sétimo lugar.

Na final, a brasileira termi-
nou a fase de voltas em quinto 
lugar, com 71.66. No momento 
das manobras, o talento falou 
mais alto. Ela bateu o próprio 
recorde na segunda tentati-
va e fez 92.88. Rayssa errou a 
primeira, a terceira e a quarta 
tentativas. Na última, conse-
guiu um 88.83 para garantir o 
bronze em Paris. Em 2020, nas 
Olímpíadas de Tóquio, a ma-
ranhense Rayssa conquistou a 
medalha de prata, aos 13 anos.  
(Com Agência Brasil) Rayssa Leal conquistou a sua segunda medalha em Olimpíadas

O judoca brasileiro Willian 
Lima faturou prata, a 
primeira medalha do país 
na Olimpíada de Paris

Ataque mortal a Israel aumenta
tensão no Oriente Médio

Patrick de Noronha

Na tarde de sábado, um fogue-
te atingiu um campo de futebol 
na cidade de Majdal Shams, no 
Planalto de Golã, controlado por 
Israel. O ataque causou a morte 
de pelo menos 14 crianças e ado-
lescentes, além de deixar dezenas 

de feridos. As vítimas tinham en-
tre 10 e 20 anos e estavam jogan-
do ou assistindo a uma partida de 
futebol quando o ataque ocorreu.

A comunidade internacional 
reagiu rapidamente ao ataque. O 
Secretário-Geral das Nações Uni-
das, António Guterres, expressou 
profunda preocupação com o 

aumento das hostilidades e pe-
diu moderação a todas as partes 
envolvidas. “Este incidente pode 
desencadear uma escalada peri-
gosa que deve ser evitada a todo 
custo”, afirmou Guterres em um 
comunicado oficial.

O Planalto de Golã, uma área 
estratégica localizada entre Isra-

el e Síria, tem sido um ponto de 
discórdia desde a Guerra dos Seis 
Dias em 1967, quando Israel cap-
turou a região da Síria. Desde en-
tão, a área tem sido palco de inú-
meros confrontos e tensões entre 
os dois países.

Analistas de segurança aler-
tam que este ataque pode ser 

um prenúncio de uma escalada 
maior no conflito entre Israel e 
grupos militantes na Síria. “Este 
tipo de ataque pode levar a uma 
resposta militar significativa, au-
mentando o risco de um confli-
to mais amplo na região”, disse o 
analista de segurança internacio-
nal, Dr. João Silva.
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PT Goiás reúne principais
pré-candidatos em encontro
para discutir campanha

Morre Flávio Pagotto,
vice-presidente do partido
Novo, em acidente rodoviário

Redação

O diretório estadual do Par-
tido dos Trabalhadores (PT) 
reuniu, sábado (27), seus prin-
cipais pré candidatos em Goiás 
numa conferência em Goiânia. 
Comandado pela presidente 
estadual da legenda, a verea-
dora pela capital Kátia Maria, 
o evento teve como principal 
objetivo passar orientações ju-
rídicas, contábeis e de comuni-
cação para os possíveis candi-
datos nas eleições municipais 
deste ano.

Atualmente o PT conta com 
três prefeitos no Estado e que 
irão para reeleição este ano: 
na Cidade de Goiás, Professor 
Jamil e Itapuranga. Além disso, 
o partido conta com dois pré-
-candidatos com chances reais 
de vitória em duas das mais im-
portantes cidades goianas, com 
a deputada federal Adriana Ac-
corsi, em Goiânia, e o deputado 
estadual Antônio Gomide, em 

Anápolis.
Para a presidente estadual 

da legenda, a importância da 
conferência foi de instruir me-
lhor os prováveis postulantes 
deste ano para que o partido 
consiga alcançar bons resulta-
dos em todo o Estado.

Durante todo o dia, pré 
candidatos participaram de 
palestras e de orientações in-
dividualizadas sobre as novas 
regras eleitorais e também 
sobre como utilizar os recur-
sos do fundo partidário, como 
abrir contas e CNPJ e detalhes 
da prestação de contas para 
evitar problemas jurídicos fu-
turos. Profissionais de comu-
nicação também deram dicas 
sobre o que pode e o que não 
pode ser feito na campanha e 
antes dela, principalmente nas 
redes sociais, já que hoje essas 
ferramentas são fundamentais 
para dialogar com apoiadores e 
possíveis eleitores.

Kátia Maria, Adriana Accorsi e lideranças do PT

Redação

O vice-presidente do parti-
do Novo em Goiás, empresário 
Flávio Pagotto, 49 anos, morreu 
no final da manhã de sábado, 
27. Ele estava internado no 
Hospital de Urgência Governa-
dor Otávio Lage (Hugol) em es-
tado grave após sofrer um aci-
dente no município de Abadia 
de Goiás.

O veículo que Pagotto estava 
colidiu com uma carreta en-
quanto ele se dirigia para Goi-
ânia. O político, que reside em 
Rio Verde, havia participado 
na noite de quinta-feira, 25, da 
convenção municipal da legen-
da em Quirinópolis.

A direção estadual do Novo 
e o pré-candidato a prefeito de 

Goiânia, Leonardo Rizzo, emi-
tiram nota de pesar pela morte 
de Pagotto. “Um idealista, pes-
soa querida, companheiro de 
valor”, disse Rizzo.

Natural do Rio Grande do 
Sul, Flávio era empresário na 
área de tecnologia e comuni-
cação. Também foi secretário 
de Comunicação de Rio Verde 
durante a primeira gestão de 
Paulo do Vale.

Em nota, o governador Ro-
naldo Caiado e a primeira-da-
ma Gracinha Caiado lamenta-
ram a morte de Flávio Pagotto: 
“Nossos sinceros sentimentos à 
família e aos amigos. Que Deus, 
em sua infinita bondade, leve 
conforto a todos neste momen-
to de dor”.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Flávio Pagotto: empresário e político

Mais de 1,4 mil famílias de Aparecida de Goiânia receberam 
cartões do programa ‘Aluguel Social’, mantido pelo Governo 
de Goiás. Durante solenidade, o vice-governador Daniel 
Viela afirmou que além do ‘Aluguel Social’, o Governo de 
Goiás vem investindo pesado para oferecer casa própria aos 
aparecidenses. E anunciou: ‘A Caixa Econômica Federal) vai 
financiar 700 novos apartamentos neste município, cujas 
obras devem começar no fim do ano, com previsão de 
término em 18 meses. Vamos entregar essas moradias com 
subsídios do Governo do Estado de Goiás’, disse Daniel, cujo 
pai, Maguito Vilela, foi prefeito por dois mandatos na cidade. 
Daniel acompanhou o governador Ronaldo Caiado durante 
o lançamento do programa ‘Aluguel Social’, em Aparecida de 
Goiânia, na última sexta-feira, com a presenças de milhares 
de moradores da cidade, beneficiados por uma ação que 
tem tirado muitas famílias de moradias insalúbres e indignas 
para morar. Mais um acerto do atual governo para dar 
dignidade à estas famílias, antes, desassistidas.

lO Sicoob UniCentro Br esteve marcou 
presença na World Credit Union Conference 
(WCUC) – ou Conferência Mundial das 
Cooperativas de Crédito – 2024, sendo 
representado pelo presidente do Conselho 
de Administração, Clidenor Gomes Filho 
(foto), que aconteceu nos EUA.
lA plataforma de entretenimento Aviva, 

detentora dos destinos Rio Quente Resorts, Costa do 
Sauípe e Hot Park, garantiu, mais uma vez, seu lugar 
entre as 10 melhores empresas para se trabalhar no 
ranking elaborado pela GPTW (Great Place to Work). 
lO mundo tem aturado ditadores demais. Um deles, na 

América Latina: Nicolás Maduro. A liberdade clama! 
l’Os filhos são herança do Senhor, uma recompensa que ele dá. 

Como flechas nas mãos do guerreiro são os filhos nascidos na 
juventude. Como é feliz o homem que tem a sua aljava cheia 
deles! Não será humilhado quando enfrentar seus inimigos 
no tribunal.’ - Salmos 127:3-5

Goiás investe pesado em 
programas de moradias

Acidentes
É impressão desse incauto 
jornalista ou aumentou 
assustadoramente o número 
de acidentes nas rodovias 
goianas, inclusive, com altos 
índices de mortalidades?!

Velocidade
Outra impressão é que  
boa parte desses acidentes, 
resultando em mortes, 
envolve caminhonetes 
possantes, ou veículos 
importados, verdadeiros 
bólidos, que, com 
certeza, abusam 
nas suas velocidades. 
Infelizmente. 

Cansativos
Uma crítica procede na 
abertura das Olimpíadas em 
Paris. Os passeios de barcos 
com as delegações. Além de 
monótonos, cansativos, 
já que foram centenas e 
centenas de delegações.   

A verdade
O resto, como diria, foi 
estupendo e valeu a pena.  
 
Paisagem
Uma coisa é mais que 
fato: os terminais do 
BRT tamparam a beleza 
arquitetônica da Praça Cívica. 
Quem passa por perto, só vê 
a estrutura de ferro. 

Intervenção
O mais certo seria 
chamar artistas qualificados 
e consagrados para fazer 
invervenções artísticas 
nesses gradils, como 
forma de recuperar a 
beleza do local. 

Definido
O prefeito Fernando Pellozo 
será o candidato à reeleição, 
em Senador Canedo. O 
martelo foi batido durante 
a convenção do partido 
realizada na cidade com a 
presença do governador 
Ronaldo Caiado.

Fortalecido
Algumas cassandras já 
diziam o contrário. Que 
Pellozo seria trocado por 
outro nome. Fortalecido, o 
médico e atual prefeito tem 
tudo para ganhar as eleições. 
Ainda mais agora com o 
referendo de Caiado. 

‘ALGUNS [GOVERNADORES] NÃO TÊM COMPARECIDO. POSSIVELMENTE, AINDA PELA IMAGEM NEGATIVISTA DE UM PRESIDENTE DA REPÚBLICA QUE SÓ VIAJAVA PARA O 
ESTADO QUE ELE GOSTAVA, SÓ VIAJAVA PARA ATENDER AMIGOS E NÃO DAVA IMPORTÂNCIA PARA AQUELES QUE PENSASSEM DIFERENTE DELE. É UMA COISA ABSURDA’, 

PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA A AUSÊNCIA DE GOVERNADORES EM EVENTOS SOBRE INVESTIMENTOS DO PAC

GSA aumenta presença no Centro-Oeste 
O Grupo GSA ampliou sua atuação na região Centro-Oeste com a 
inauguração de um Centro de Distribuição (CD) em Várzea Grande, 
no Mato Grosso. A nova unidade iniciou suas operações em julho e 
atende a 140 municípios da região. Isso representa uma cobertura de 
66% das cidades do Estado, que - com uma população de 1.622.000 
habitantes - corresponde a 45% do total do Mato Grosso. Esse é 
o terceiro Centro de Distribuição do Grupo GSA, com os outros 
localizados em Goiás e Tocantins. Em 2013, a GSA iniciou a operação 
de venda direta. Em onze anos, as vendas nos dois estados geraram 
um faturamento de R$ 192 milhões no último ano, fortalecendo a 
empresa e consolidando um crescimento de 700% no período.

O aniversário do pastor Josué Gouveia 
No último sábado, o pastor Josué 
Gouveia completou mais um ano 
de vida. Ele é o pastor presidente da 
Assembleia de Deus do Ministério 
Vila Nova, cujo Templo Sede fica 
na Rua 215 esquina com a 226, 
na Vila Nova. Na foto, o pastor e 
professor Giovani Ribeiro, sua esposa, 
professora Leila Garcês, pastor Josué Gouveia e o pastor Abinair, 
presidente da Assembleia de Deus, do Ministério Fama.
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Caiado sobre Pellozo: “Prefeito
anda de cabeça erguida, é sério”

Helton Lenine

O União Brasil oficializou, 
sábado (27), a candidatura 
à reeleição do prefeito Fer-
nando Pellozo, em Senador 
Canedo. Presente na conven-
ção partidária, o governador 
e presidente do UB em Goiás, 
Ronaldo Caiado, destacou a 
importância de um segundo 
mandato para o prefeito para 
manter a moralidade e a inte-
gridade na administração pú-
blica da cidade.

“Ninguém quer voltar à de-
núncia de corrupção que man-
chou a história dessa cidade. 
Ele (Pellozo) pode andar de 
cabeça erguida, porque todos 
temos dificuldades, mas não 
tem imoralidade, bandidagem 
e nem corrupção.”

Fernando Pellozo ressaltou 
que a parceria com a gestão 
estadual foi fundamental para 
que o município pudesse obter 
avanços e melhoria na quali-
dade de vida para a população 
canedense. “Foi por meio des-
se vínculo que melhoramos 
nossa cidade. Com uma equi-
pe competente de secretários, 

do apoio dos vereadores, do 
senhor [governador], dos de-
putados e uma grande rede 
de amizade que fez com que 
a nossa cidade chegasse onde 
chegou”, afirmou.

Vice e partidos
A convenção confirmou 

também a presidente do PP 
no município, Salma Bahia, 
como candidata a vice na cha-
pa. A coligação “Vamos avan-
çar mais” já tem confirmados, 
além do União Brasil, PP e 
PSB.

Salma Bahia, casada e cris-
tã, defende que a família é a 
base para uma sociedade for-
te e coesa. Sua trajetória como 
fundadora da Associação Pes-
talozzi, que apoia crianças e 
adolescentes em situação de 
vulnerabilidade, destaca-se 
como um grande trunfo para 
a candidatura. Com a conven-
ção concluída, o foco está ago-
ra na campanha, que promete 
destacar a importância dos va-
lores familiares e a experiência 
de Salma Bahia em sua trajetó-
ria comunitária.

A chapa do União Brasil 
terá 14 nomes, como Ander-
son Gaúcho (presidente da Câ-
mara), Wesley Zoomidia (ve-
reador), Eliel José (vereador), 
Rosalvo (vereador), Dmel (ve-
reador), Wesley de Souza, Pro-
fessor Nation, Professor Wal-
bert, Willian Canedo, Vanilda 
Cardoso, Dona Sebastiana da 
Saúde, Professora Kellen, Nil-
de e Aléssia.

Presente no evento, o pré-
-candidato à prefeitura de 
Goiânia, Sandro Mabel (União 
Brasil), falou sobre a expecta-

tiva de governar a cidade em 
parceria com o município vi-
zinho. “Senador Canedo vai 
andar de mãos dadas com 
Goiânia. Estou muito anima-
do para trabalhar em conjunto 
com Pellozo e poder fazer mais 
por essas cidades”, ressaltou 
Mabel.

Continuidade
Fernando Pellozo migrou 

para o União Brasil em mea-
dos de 2023. Ele busca a reelei-
ção para dar continuidade ao 
trabalho desenvolvido em seu 
primeiro mandato. O prefeito 
aponta que, sob sua liderança, 
o município tem experimen-
tado avanços significativos 
em áreas como infraestrutura, 
educação e saúde.

Pellozo saiu vitorioso na 
corrida pela prefeitura em 
2020, pelo PSD. A trajetória 
política começou a ganhar 
destaque em 2018, quando 
obteve mais de dez mil votos 
para a Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego). A vitória na 
prefeitura foi impulsionada 
pelo apoio do senador Vander-
lan Cardoso (PSD), ex-prefeito 
do município — aliança que 
sofreria rompimento tempos 
mais tarde.

Pellozo faz gestão com prio-
ridades em investimentos nas 
áreas de saúde, educação, in-
fraestrutura, meio ambiente, 
habitação e ações voltadas 
para a valorização da cidada-
nia. “Nós cuidamos das pesso-
as”, diz o prefeito.

Na convenção do União 
Brasil, governador 
destaca importância de 
um segundo mandato 
par o prefeito de 
Senador Canedo para 
manter a moralidade na 
administração da cidade

Ronaldo Caiado, Fernando Pellozo, Salma Bahia e Sandro Mabel: festa em Senador Canedo

PDT confirma apoio à reeleição 
de Rogério Cruz e Goiânia

Redação

O PDT, partido comanda-
do em Goiás pelo deputado 
estadual George Morais, reali-
zou convenção, sábado, 27, e 
oficializou o apoio à pré-can-
didatura do prefeito Rogério 
Cruz (Solidariedade) à reelei-
ção. Este é o segundo partido 
a formalizar apoio ao atual 
prefeito.

Em convenção com a chapa 
de vereadores completa, o PDT 
chancelou apoio à pré-candi-
datura de Rogério, e se soma 
ao Mobiliza, partido que tam-
bém já definiu caminhar com 
o prefeito. Durante o evento, 
Rogério reforçou otimismo e 
confiança com o trabalho de 
pré-campanha.

George Morais explicou que 
a parceria com a administra-
ção municipal começou há um 
ano e não havia chance de ha-
ver recuo. “Começamos com 
Rogério desde o primeiro mo-
mento e nunca surgiu nenhu-
ma nota de que nós titubeás-
semos, não tem essa conversa 
conosco. A palavra dada tem 
que ser cumprida”, assegurou.

O ex-deputado federal Jo-
vair Arantes (Republicanos) 
fez uma defesa incisiva da 
democracia de Goiânia ao 
mencionar a força de do pre-
feito diante do que chamou de 

ataques políticos à consolida-
ção da pré-candidatura. “Ten-
taram desconstruir o tempo 
todo a candidatura do Rogério, 
atalhando aqui e tirando parti-
do”, disse.

Jovair lembrou que, em 
1992, concorreu como vice-
-prefeito de Darci Accorsi com 
uma candidatura que aparen-
tava não ter chance de sucesso. 
Ele mencionou a truculência 
política da época, “tentando 
comprar, tentando expulsar, 
tentando não deixar” que a 

disputa ocorresse. “Darci, na-
quela época, do Rio Grande 
do Sul, era imigrante. Então, a 
elite não queria que ele fosse 
prefeito”, relembrou. “Agora, 
coincidência outra vez: não é 
goiano de origem, mas é goia-
no de coração, com seus filhos, 
com seus netos que nasceram 
aqui”, sublinhou, ao propor 
dobradinha com George Mo-
rais, pré-candidato à Prefeitu-
ra de Trindade. “É quem gosta 
de disputar, gosta de pôr o voto 
à prova”, arrematou.

O prefeito Rogério Cruz dis-
se que outros partidos irão se 
somar ao Solidariedade, Mobi-
liza e PDT até o dia 5 de agosto, 
quando termina o prazo para 
a realização das convenções. 
“Estamos conversando com os 
dirigentes partidários e vamos 
ampliar a nossa base de apoio 
para a campanha eleitoral des-
te ano”.

Partido engajado
A deputada federal Flávia 

Morais (PDT) afirmou ao pre-

feito, em evento, sexta-feira 
(26), que a militância do par-
tido está comprometida com 
Rogério. “Com toda persegui-
ção que Rogério está sofrendo, 
ele está firme, é uma pessoa 
persistente, determinada, uma 
pessoa de Deus e companhei-
ro, que tem honrado suas pala-
vras e seus compromissos.”

Durante o evento, Rogério 
prestou contas de entregas em 
diversas áreas, como a entrega 
de mais de 11 mil escrituras a 
famílias que aguardavam por 
até 40 anos, a reconstrução de 
mais de 1.300 quilômetros de 
asfalto, ampliação de vagas de 
educação, investimentos na 
área da saúde, entre outras, 
atendendo às necessidades 
das pessoas em todas as regi-
ões da cidade. “Nós temos que 
estar atentos a tudo e a todos e 
vamos continuar fazendo isso, 
e quero fazer isso com quem 
tem o mesmo perfil”, afirmou.

Rogério Cruz voltou a negar 
que teriam áreas destinadas à 
Educação no projeto de desa-
fetação. Em prestação de con-
tas na Câmara Municipal de 
Goiânia, o gestor afirmou que 
todas espaço na proposta es-
tão podem ser vendidos. Além 
de garantir que nenhuma pos-
sui interesse do Poder Público.

Rogério Cruz, George Morais e lideranças do PDT de Goiânia
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Caiado sobre Pellozo: “Prefeito
anda de cabeça erguida, é sério”

Helton Lenine

O União Brasil oficializou, 
sábado (27), a candidatura 
à reeleição do prefeito Fer-
nando Pellozo, em Senador 
Canedo. Presente na conven-
ção partidária, o governador 
e presidente do UB em Goiás, 
Ronaldo Caiado, destacou a 
importância de um segundo 
mandato para o prefeito para 
manter a moralidade e a inte-
gridade na administração pú-
blica da cidade.

“Ninguém quer voltar à de-
núncia de corrupção que man-
chou a história dessa cidade. 
Ele (Pellozo) pode andar de 
cabeça erguida, porque todos 
temos dificuldades, mas não 
tem imoralidade, bandidagem 
e nem corrupção.”

Fernando Pellozo ressaltou 
que a parceria com a gestão 
estadual foi fundamental para 
que o município pudesse obter 
avanços e melhoria na quali-
dade de vida para a população 
canedense. “Foi por meio des-
se vínculo que melhoramos 
nossa cidade. Com uma equi-
pe competente de secretários, 

do apoio dos vereadores, do 
senhor [governador], dos de-
putados e uma grande rede 
de amizade que fez com que 
a nossa cidade chegasse onde 
chegou”, afirmou.

Vice e partidos
A convenção confirmou 

também a presidente do PP 
no município, Salma Bahia, 
como candidata a vice na cha-
pa. A coligação “Vamos avan-
çar mais” já tem confirmados, 
além do União Brasil, PP e 
PSB.

Salma Bahia, casada e cris-
tã, defende que a família é a 
base para uma sociedade for-
te e coesa. Sua trajetória como 
fundadora da Associação Pes-
talozzi, que apoia crianças e 
adolescentes em situação de 
vulnerabilidade, destaca-se 
como um grande trunfo para 
a candidatura. Com a conven-
ção concluída, o foco está ago-
ra na campanha, que promete 
destacar a importância dos va-
lores familiares e a experiência 
de Salma Bahia em sua trajetó-
ria comunitária.

A chapa do União Brasil 
terá 14 nomes, como Ander-
son Gaúcho (presidente da Câ-
mara), Wesley Zoomidia (ve-
reador), Eliel José (vereador), 
Rosalvo (vereador), Dmel (ve-
reador), Wesley de Souza, Pro-
fessor Nation, Professor Wal-
bert, Willian Canedo, Vanilda 
Cardoso, Dona Sebastiana da 
Saúde, Professora Kellen, Nil-
de e Aléssia.

Presente no evento, o pré-
-candidato à prefeitura de 
Goiânia, Sandro Mabel (União 
Brasil), falou sobre a expecta-

tiva de governar a cidade em 
parceria com o município vi-
zinho. “Senador Canedo vai 
andar de mãos dadas com 
Goiânia. Estou muito anima-
do para trabalhar em conjunto 
com Pellozo e poder fazer mais 
por essas cidades”, ressaltou 
Mabel.

Continuidade
Fernando Pellozo migrou 

para o União Brasil em mea-
dos de 2023. Ele busca a reelei-
ção para dar continuidade ao 
trabalho desenvolvido em seu 
primeiro mandato. O prefeito 
aponta que, sob sua liderança, 
o município tem experimen-
tado avanços significativos 
em áreas como infraestrutura, 
educação e saúde.

Pellozo saiu vitorioso na 
corrida pela prefeitura em 
2020, pelo PSD. A trajetória 
política começou a ganhar 
destaque em 2018, quando 
obteve mais de dez mil votos 
para a Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego). A vitória na 
prefeitura foi impulsionada 
pelo apoio do senador Vander-
lan Cardoso (PSD), ex-prefeito 
do município — aliança que 
sofreria rompimento tempos 
mais tarde.

Pellozo faz gestão com prio-
ridades em investimentos nas 
áreas de saúde, educação, in-
fraestrutura, meio ambiente, 
habitação e ações voltadas 
para a valorização da cidada-
nia. “Nós cuidamos das pesso-
as”, diz o prefeito.

Na convenção do União 
Brasil, governador 
destaca importância de 
um segundo mandato 
par o prefeito de 
Senador Canedo para 
manter a moralidade na 
administração da cidade

Ronaldo Caiado, Fernando Pellozo, Salma Bahia e Sandro Mabel: festa em Senador Canedo

PDT confirma apoio à reeleição 
de Rogério Cruz e Goiânia

Redação

O PDT, partido comanda-
do em Goiás pelo deputado 
estadual George Morais, reali-
zou convenção, sábado, 27, e 
oficializou o apoio à pré-can-
didatura do prefeito Rogério 
Cruz (Solidariedade) à reelei-
ção. Este é o segundo partido 
a formalizar apoio ao atual 
prefeito.

Em convenção com a chapa 
de vereadores completa, o PDT 
chancelou apoio à pré-candi-
datura de Rogério, e se soma 
ao Mobiliza, partido que tam-
bém já definiu caminhar com 
o prefeito. Durante o evento, 
Rogério reforçou otimismo e 
confiança com o trabalho de 
pré-campanha.

George Morais explicou que 
a parceria com a administra-
ção municipal começou há um 
ano e não havia chance de ha-
ver recuo. “Começamos com 
Rogério desde o primeiro mo-
mento e nunca surgiu nenhu-
ma nota de que nós titubeás-
semos, não tem essa conversa 
conosco. A palavra dada tem 
que ser cumprida”, assegurou.

O ex-deputado federal Jo-
vair Arantes (Republicanos) 
fez uma defesa incisiva da 
democracia de Goiânia ao 
mencionar a força de do pre-
feito diante do que chamou de 

ataques políticos à consolida-
ção da pré-candidatura. “Ten-
taram desconstruir o tempo 
todo a candidatura do Rogério, 
atalhando aqui e tirando parti-
do”, disse.

Jovair lembrou que, em 
1992, concorreu como vice-
-prefeito de Darci Accorsi com 
uma candidatura que aparen-
tava não ter chance de sucesso. 
Ele mencionou a truculência 
política da época, “tentando 
comprar, tentando expulsar, 
tentando não deixar” que a 

disputa ocorresse. “Darci, na-
quela época, do Rio Grande 
do Sul, era imigrante. Então, a 
elite não queria que ele fosse 
prefeito”, relembrou. “Agora, 
coincidência outra vez: não é 
goiano de origem, mas é goia-
no de coração, com seus filhos, 
com seus netos que nasceram 
aqui”, sublinhou, ao propor 
dobradinha com George Mo-
rais, pré-candidato à Prefeitu-
ra de Trindade. “É quem gosta 
de disputar, gosta de pôr o voto 
à prova”, arrematou.

O prefeito Rogério Cruz dis-
se que outros partidos irão se 
somar ao Solidariedade, Mobi-
liza e PDT até o dia 5 de agosto, 
quando termina o prazo para 
a realização das convenções. 
“Estamos conversando com os 
dirigentes partidários e vamos 
ampliar a nossa base de apoio 
para a campanha eleitoral des-
te ano”.

Partido engajado
A deputada federal Flávia 

Morais (PDT) afirmou ao pre-

feito, em evento, sexta-feira 
(26), que a militância do par-
tido está comprometida com 
Rogério. “Com toda persegui-
ção que Rogério está sofrendo, 
ele está firme, é uma pessoa 
persistente, determinada, uma 
pessoa de Deus e companhei-
ro, que tem honrado suas pala-
vras e seus compromissos.”

Durante o evento, Rogério 
prestou contas de entregas em 
diversas áreas, como a entrega 
de mais de 11 mil escrituras a 
famílias que aguardavam por 
até 40 anos, a reconstrução de 
mais de 1.300 quilômetros de 
asfalto, ampliação de vagas de 
educação, investimentos na 
área da saúde, entre outras, 
atendendo às necessidades 
das pessoas em todas as regi-
ões da cidade. “Nós temos que 
estar atentos a tudo e a todos e 
vamos continuar fazendo isso, 
e quero fazer isso com quem 
tem o mesmo perfil”, afirmou.

Rogério Cruz voltou a negar 
que teriam áreas destinadas à 
Educação no projeto de desa-
fetação. Em prestação de con-
tas na Câmara Municipal de 
Goiânia, o gestor afirmou que 
todas espaço na proposta es-
tão podem ser vendidos. Além 
de garantir que nenhuma pos-
sui interesse do Poder Público.

Rogério Cruz, George Morais e lideranças do PDT de Goiânia
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Desmatamento cai 59% em
Goiás no primeiro semestre de 2024

Redação

O desmatamento em Goiás 
caiu 59% no primeiro semestre 
de 2024, na comparação com o 
mesmo período do ano passa-
do. Os dados foram divulgados 
na última quinta-feira (25/07) 
pelo Sistema de Alerta de Des-
matamento do Cerrado (SAD 
Cerrado), desenvolvido pelo 
Instituto de Pesquisa Ambien-
tal da Amazônia (Ipam).

Entre janeiro e março de 
2023, a área alcançada pelos 
alertas de desmatamento no 
Estado foi de 36.819 hectares, 
com média de 7,78 hectares por 
alerta. No primeiro semestre 
desse ano, foi de 15.005 hecta-
res, com área média de 6,67 por 
alerta.

De acordo com o SAD, Goiás 
é o estado do Cerrado brasileiro 

em que houve a maior redução 
no indicador. A região do cha-
mado Matopiba (Maranhão, 
Tocantins, Piauí e Bahia) con-
tinua a responder pela maior 
parcela do desmatamento no 
bioma, com 77%.

Outra notícia positiva é a de 
que não há municípios goianos 
entre os dez com mais área des-
matada no Cerrado brasileiro 
em 2024. Os cinco primeiros 
são Balsas (MA), Ponte Alta do 
Tocantins (TO), Alto Parnaí-
ba (MA), São Desidério (BA) e 
Uruçui (PI). 

O governador Ronaldo Caia-
do afirma que o resultado é a 
confirmação do compromisso 
dos goianos com meio o am-
biente e com a adoção de prá-
ticas agrícolas sustentáveis. A 
secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Andréa Vulcanis, 
lembra que a meta é a de zerar 
o desmatamento ilegal em Goi-
ás até 2030.

Pacto
Em setembro de 2023, o go-

vernador assinou, com repre-
sentantes do setor produtivo, 
um pacto em que todos assu-

miam o compromisso de aca-
bar com a supressão de vegeta-
ção feita à margem da lei até o 
fim da década.

Em paralelo, o governo abriu 
concurso para Semad, deu pos-

se a cerca de 100 novos servi-
dores e investiu na tecnologia 
usada em monitoramento re-
moto, que se soma ao trabalho 
de campo realizado por fiscais.

Vulcanis afirma que, no pri-
meiro semestre de 2024, Goiás 

pela primeira vez conseguiu 
recepcionar, revisar e atribuir 
responsabilização administra-
tiva (multa e embargos) a 100% 
dos alertas de desmatamento 
recebidos, o que outros estados 
não conseguem fazer.

Dado é do Sistema de 
Alerta de Desmatamento 
do Cerrado (SAD Cerrado). 
Maranhão, Piauí, Bahia e 
Tocantins respondem por 
77% da área alcançada por 
alertas no período

Nenhum município goiano consta entre os cinco com maior área desmatada em 2024

“Trabalho social das igrejas é de extrema 
importância para Goiás”, afirma Daniel Vilela

Redação

Ao prestigiar o aniversário 
de 58 anos do pastor-presi-
dente da Assembleia de Deus 
– Ministério Vila Nova, Josué 
Gouveia, o vice-governador 
de Goiás, Daniel Vilela, desta-
cou a relevância da atuação da 
igreja evangélica nas áreas as-
sistencial e educacional, entre 
outras. Segundo ele, o trabalho 
das instituições religiosas é de 
“tamanha importância” que o 
Governo do Estado as conside-
ra como “imprescindíveis” na 
busca por mais qualidade de 
vida para os goianos.

“As igrejas são parceiras da 
nossa gestão. Amparam as fa-
mílias mais vulneráveis, auxi-
liam na educação de crianças e 
adolescentes através das esco-
las que mantêm e contribuem 
sistematicamente com as polí-
ticas públicas que este governo 

formula para aumentar ainda 
mais a rede de proteção social 
em Goiás”, afirmou Daniel.

A fim de reafirmar a força 
dos ministérios religiosos no 
apoio aos que mais necessitam, 
o vice-governador ressaltou 
a capilaridade da Assembleia 
de Deus – Vila Nova: são 350 
igrejas distribuídas em cinco 
estados brasileiros, além de 
também estar presente em pa-
íses como Portugal e Inglater-
ra, totalizando cerca de 27 mil 
membros.

No púlpito da igreja-sede lo-
calizada na Vila Nova, em Goiâ-
nia, Daniel Vilela ainda deixou 
uma mensagem direcionada 
ao pastor-aniversariante, para-
benizado por ele também em 
nome do governador Ronaldo 
Caiado, que cumpria agenda 
em Aruanã, no Vale do Ara-
guaia. “Viemos aqui para hon-
rá-los”, disse ele a Josué e à sua 
mulher, Simone Gouveia. O 
pastor também é o 2º vice-pre-
sidente da Convenção Estadual 
das Assembleias de Deus – Es-
tado de Goiás (CONEMAD/
GO).

“Já são 12 anos como pre-
sidente deste ministério. O se-
nhor é um líder que tem con-
tribuído de forma significativa 
com o estado de Goiás. Saiba 

da nossa deferência, do nosso 
respeito e da nossa satisfação 
por termos um de seus filhos 
como um dos grandes colabo-
radores deste governo”, afir-
mou Daniel, referindo-se a 
Rafael Gouveia, presidente da 
Agência Goiana de Assistência 
Técnica, Extensão Rural e Pes-

quisa Agropecuária (Emater).
O aniversário foi prestigia-

do por cristãos de diversas 
congregações, incluindo os 
presidentes dos Ministérios 
Fama e Campinas, respecti-
vamente os pastores Abinir 
Vargas e Oídes José do Car-
mo. O vice-governador foi 
à celebração acompanhado 

pelo ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia Gustavo Menda-
nha; e por dois pré-candida-
tos a prefeito: Leandro Vilela, 
que concorre em Aparecida; 
e Sandro Mabel, que disputa 
em Goiânia. Também estavam 
presentes os deputados esta-
duais Henrique César e Júlio 
de Pina.

Vice-governador lançou 
luz sobre atuação das 
instituições religiosas 
durante celebração pelos 
58 anos do pastor Josué 
Gouveia, presidente da 
Assembleia de Deus – 
Ministério Vila Nova

Daniel Vilela prestigia aniversário de 58 anos do pastor Josué Gouveia e destaca atuação social das igrejas

Novos recursos terapêuticos do Crer
Redação

O Governo de Goiás, por 
meio do Centro de Reabi-
litação e Readaptação Dr. 
Henrique Santillo (Crer), 
investiu em novos recur-
sos terapêuticos para a clí-

nica intelectual. A unidade 
de saúde criou duas salas 
especiais para melhorar a 
assistência a crianças com 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA), deficiência inte-
lectual e síndromes diversas 
como a Trissomia 21, co-

nhecida como Síndrome de 
Down. Uma sala vai cuidar 
da integração sensorial e a 
outra de psicomotricidade.

A sala de integração sen-
sorial é equipada com uma 
variedade de ferramentas, 
como escadas, redes, pla-

taformas suspensas, bolas 
e outros equipamentos que 
trabalham a maneira como 
as sensações são processa-
das pelo sistema nervoso 
central. O objetivo é ajudar 
as crianças a entenderem 
melhor as informações sen-

soriais que recebem e a utili-
zá-las de maneira que facili-
te o seu dia a dia. O ambiente 
oferece atividades que com-
binam luzes, sons, cores, 
texturas e movimentos para 
produzir sensações que le-
vam a respostas adaptativas.
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O governador Ronaldo Caiado e o vice Daniel Vilela, pre-
sidentes do União Brasil e MDB, respectivamente, entram 
para valer na pré-campanha dos candidatos aliados nos 246 
municípios goianos. A pespectiva do Palácio das Esmeraldas 
é de conquista de dois terços das prefeituras nas eleições de 
6 de outubro deste ano. Uma robusta base municipalista está 
no radar governista como suporte para as eleições de 2026 
– Caiado pretende concorrer à presidência da República e 
Vilela ao governo de Goiás. Além do União Brasil e MDB, a 
base aliada conta com 12 partidos. A expectativa de vitória 
dos governistas é em cidades como Goiânia, Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Rio Verde, Catalão, Itumbiara, Jataí, Luzi-
ânia, Formosa, Águas Lindas de Goiás, Valparaiso de Goiás, 
enfim um universo de 70% do eleitorado goiano. Caiado e 
Daniel iniciaram um giro pelos municípios para participa-
ção nas convenções partidárias que ocorrem até 5 de agosto. 
Em Goiânia, Sandro Mabel mostra crescimento nas pesqui-
sas eleitorais. O mesmo ocorre em Aparecida de Goiânia, 
com Leandro Vilela. Há otimismo também com Wellington 
Carrijo (Rio Verde), Humberto Machado (Jataí), Dione Araú-
jo (Itumbiara), Velomar Rios (Catalão e Diego Sorgatto (Luzi-
ânia e Lucas Antonietti (Águas Lindas de Goiás).

Vilmar Mariano rompe com base 
governista 

Afastado na disputa à reeleição em Aparecida de Goiâ-
nia, o prefeito Vilmar Mariano troca o União Brasil pelo PL e 
anuncia apoio à candidatura do deputado federal Professor 
Alcides (PL) à prefeitura da cidade. Ele acusa o ex-prefeito 
Gustavo Mendanha (MDB) d “traição e deslealdade”, motivo 
pelo qual não admite subir no palanque do ex-deputado fe-
deral Leandro Vilela.

Caiado e Daniel mergulha
na pré-campanha para

fortalecer aliados em Goiás

Vai andar
Governador Ronaldo Caiado 
pretende, em agosto e setembro, 
viajar às capitais brasileiras, nos 
finais de semana, para participar 
das campanhas dos candidatos 
do União Brasil e partidos alia-
dos. 

Mais um
Ex-deputado federal José Mário 
Schreiner, presidente da Faeg, 
vai colocar seu nome à disposi-
ção do MDB para a disputa ao 
Senado Federal nas eleições de 
2026. Cada partido poderá lan-
çar dois candidatos, já que serão 
das vagas em disputa.

Hora de vice
Candidatos a prefeito de Goiâ-
nia, Aparecida e Anápolis já es-
colhem os nomes para vice em 
suas chapas nas convenções que 
ocorrem até 5 de agosto.

Não veio
O PT não consegue confirmar 
visita do presidente Lula a Goi-
ás para alavancar as campanhas 
principalmente de Adriana Ac-
corsi (Goiânia) e Antônio Gomi-
de (Anápolis).

Vai voltar
Já o PL pretende agendar novo 
retorno do ex-presidente Jair 
Bolsonaro a municípios goians, 
começando por Catalão e Goia-
nésia.

Marqueteiros
Partidos e candidatos acertam 
a contratação de marqueteiros 
para a preparação dos progra-
mas eleitorais de rádio e televi-
são, principalmente em Goiânia, 
Aparecida, Anápolis, Rio Verde, 
Itumbiara, Luziânia, Catalão e 
Porangatu.

Vai desistir?
Pergunta que não quer calar: 
o bolsonarista Fred Rodrigues 
(PL) vai desistir da disputa à pre-
feitura de Goiânia para ser vice 
de Vanderlan Cardoso (OS) ou 
Sandro Mabel (UB)?

Cobiçado
O empresário Leonardo Rizzo 
(Novo) vem sendo assediado 
tanto por Sandro Mabel (UB) 
quanto por Fred Rodrigues (PL 
para eventual vice-prefeito.

Mulheres
Partidos políticos continuam 
tendo dificuldades no preenchi-
mento de 30% de mulheres para 
a disputa às câmaras municipais, 
isso em cidades grandes, médias 
e pequenas de Goiás.

Campanha casada
Sandro Mabel (UB) avisou a Le-
andro Vilela, Fernando Pellozo 
e Marden Júnior que quer fazer 
campanha-casada na divisa de 
Goiânia com Aparecida, Sena-
dor Canedo e Trindade.

Fundo eleitoral
Aviso: os recursos do fundo elei-
toral, a serem transferidos pelas 
direções nacionais dos partidos, 
irão apenas para os candidatos a 
prefeito e não para vereador.

A advogada e empresária Ana Paula Rezende anuncia a 
construção do Memorial Iris Rezende Machado, um acervo 
sobre a trajetória político-administrativa do ex-prefeito de 
Goiânia, ex-governador de Goiás e ex-ministro de Estado, 
seu pai. Ela convidou o ex-prefeito de Bom Jardim de Goi-
ás e ex-presidente do MDB, Nailton de Oliveira, a viajar aos 
municípios goianos para divulgar o memorial.

Ana Paula: Memorial
Iris Rezende Machado

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Líder da Assembleia de
Deus declara apoio a
Leandro Vilela a prefeito

Redação

O vice-presidente da Assem-
bleia de Deus Ministério Fama, 
Pastor Abigail Filho, anunciou, 
domingo, 28, apoio ao pré-can-
didato a prefeito de Apareci-
da de Goiânia, Leandro Vilela 
(MDB). O pré-candidato a ve-
reador Danilo Rios (Podemos) 
participou da articulação e do 
anúncio do apoio em reunião 
no setor Garavelo.

Vilela foi deputado federal 
por três mandatos e participou 
ativamente da gestão do então 
prefeito Maguito Vilela, entre 
2009 e 2016. Agora é pré-can-
didato a prefeito com apoio do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB), do vice-governador Da-
niel Vilela e do ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha (MDB).

“O nosso projeto de conti-

nuidade da Aparecida que deu 
certo com Maguito e Gustavo 
segue ganhando apoio de vá-
rios segmentos da sociedade. O 
pastor Abigail Filho e a pastora 
Wilma Almeida e toda Assem-
bleia de Deus Ministério Fama 
realiza um trabalho social im-
portantíssimo e o apoio deles 
é fundamental para o nosso 
projeto que tem como missão 
melhorar a qualidade de vida 
da população”, afirmou Lean-
dro. “Estamos somando forças 
com Leandro para, com a graça 
de Deus, alcançarmos a vitória”, 
afirmou o líder religioso, con-
clamando “irmãos e amigos 
para cerrar fileiras no projeto, 
porque Aparecida precisa con-
tinuar crescendo e se desen-
volvendo”, argumentou Abigail 
Filho.

Pastor Abigail Filho e Leandro Vilela: apoio dos evangélicos

Vilmar Mariano, PRD e
Republicanos formalizam
apoio ao Professor Alcides

Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano (UB), 
e a primeira-dama do municí-
pio, Sulnara Santana, forma-
lizaram apoio à pré-candida-
tura de Professor Alcides (PL) 
na noite de sexta-feira (26/07). 
“Dia memorável, especial para 
todos nós aparecidenses”, des-
tacou o deputado federal.

O anúncio ocorreu durante 
um encontro na residência do 
senador Wilder Morais (PL), 
onde também esteve presente 
a deputada federal Magda Mo-
ffato (PRD), que, em nome do 
PRD, também declarou apoio 
à pré-candidatura de Profes-
sor Alcides. Inclusive, o parti-

do oficializou que participará 
da convenção do PL, marcada 
para este domingo (28/07), na 
Atlanta Music Hall.

O PL realizou, neste do-
mingo (28), a convenção que 
formalizou as candidaturas do 
Professor Alcides a prefeito e 
do ex-deputado Max Menezes 
a vice-prefeito.

O prefeito Vilmar Maria-
no esteve presente, discursou, 
e anunciou engajamento na 
campanha do Professor Alcides 
à sucessão municipal.

O deputado federal Jeferson 
Rodrigues, presidente munici-
pal do Republicanos, anunciou 
o apoio do partido à campanha 
do Professor Alcides à prefeitu-
ra de Aparecida de Goiânia.

Magda Mofatto, Professor Alcides, Vilmar Mariano e Silnara Santana

APARECIDA DE GOIÂNIA
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O governador Ronaldo Caiado e o vice Daniel Vilela, pre-
sidentes do União Brasil e MDB, respectivamente, entram 
para valer na pré-campanha dos candidatos aliados nos 246 
municípios goianos. A pespectiva do Palácio das Esmeraldas 
é de conquista de dois terços das prefeituras nas eleições de 
6 de outubro deste ano. Uma robusta base municipalista está 
no radar governista como suporte para as eleições de 2026 
– Caiado pretende concorrer à presidência da República e 
Vilela ao governo de Goiás. Além do União Brasil e MDB, a 
base aliada conta com 12 partidos. A expectativa de vitória 
dos governistas é em cidades como Goiânia, Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Rio Verde, Catalão, Itumbiara, Jataí, Luzi-
ânia, Formosa, Águas Lindas de Goiás, Valparaiso de Goiás, 
enfim um universo de 70% do eleitorado goiano. Caiado e 
Daniel iniciaram um giro pelos municípios para participa-
ção nas convenções partidárias que ocorrem até 5 de agosto. 
Em Goiânia, Sandro Mabel mostra crescimento nas pesqui-
sas eleitorais. O mesmo ocorre em Aparecida de Goiânia, 
com Leandro Vilela. Há otimismo também com Wellington 
Carrijo (Rio Verde), Humberto Machado (Jataí), Dione Araú-
jo (Itumbiara), Velomar Rios (Catalão e Diego Sorgatto (Luzi-
ânia e Lucas Antonietti (Águas Lindas de Goiás).

Vilmar Mariano rompe com base 
governista 

Afastado na disputa à reeleição em Aparecida de Goiâ-
nia, o prefeito Vilmar Mariano troca o União Brasil pelo PL e 
anuncia apoio à candidatura do deputado federal Professor 
Alcides (PL) à prefeitura da cidade. Ele acusa o ex-prefeito 
Gustavo Mendanha (MDB) d “traição e deslealdade”, motivo 
pelo qual não admite subir no palanque do ex-deputado fe-
deral Leandro Vilela.

Caiado e Daniel mergulha
na pré-campanha para

fortalecer aliados em Goiás

Vai andar
Governador Ronaldo Caiado 
pretende, em agosto e setembro, 
viajar às capitais brasileiras, nos 
finais de semana, para participar 
das campanhas dos candidatos 
do União Brasil e partidos alia-
dos. 

Mais um
Ex-deputado federal José Mário 
Schreiner, presidente da Faeg, 
vai colocar seu nome à disposi-
ção do MDB para a disputa ao 
Senado Federal nas eleições de 
2026. Cada partido poderá lan-
çar dois candidatos, já que serão 
das vagas em disputa.

Hora de vice
Candidatos a prefeito de Goiâ-
nia, Aparecida e Anápolis já es-
colhem os nomes para vice em 
suas chapas nas convenções que 
ocorrem até 5 de agosto.

Não veio
O PT não consegue confirmar 
visita do presidente Lula a Goi-
ás para alavancar as campanhas 
principalmente de Adriana Ac-
corsi (Goiânia) e Antônio Gomi-
de (Anápolis).

Vai voltar
Já o PL pretende agendar novo 
retorno do ex-presidente Jair 
Bolsonaro a municípios goians, 
começando por Catalão e Goia-
nésia.

Marqueteiros
Partidos e candidatos acertam 
a contratação de marqueteiros 
para a preparação dos progra-
mas eleitorais de rádio e televi-
são, principalmente em Goiânia, 
Aparecida, Anápolis, Rio Verde, 
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(Novo) vem sendo assediado 
tanto por Sandro Mabel (UB) 
quanto por Fred Rodrigues (PL 
para eventual vice-prefeito.

Mulheres
Partidos políticos continuam 
tendo dificuldades no preenchi-
mento de 30% de mulheres para 
a disputa às câmaras municipais, 
isso em cidades grandes, médias 
e pequenas de Goiás.

Campanha casada
Sandro Mabel (UB) avisou a Le-
andro Vilela, Fernando Pellozo 
e Marden Júnior que quer fazer 
campanha-casada na divisa de 
Goiânia com Aparecida, Sena-
dor Canedo e Trindade.

Fundo eleitoral
Aviso: os recursos do fundo elei-
toral, a serem transferidos pelas 
direções nacionais dos partidos, 
irão apenas para os candidatos a 
prefeito e não para vereador.

A advogada e empresária Ana Paula Rezende anuncia a 
construção do Memorial Iris Rezende Machado, um acervo 
sobre a trajetória político-administrativa do ex-prefeito de 
Goiânia, ex-governador de Goiás e ex-ministro de Estado, 
seu pai. Ela convidou o ex-prefeito de Bom Jardim de Goi-
ás e ex-presidente do MDB, Nailton de Oliveira, a viajar aos 
municípios goianos para divulgar o memorial.
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didato a prefeito de Apareci-
da de Goiânia, Leandro Vilela 
(MDB). O pré-candidato a ve-
reador Danilo Rios (Podemos) 
participou da articulação e do 
anúncio do apoio em reunião 
no setor Garavelo.
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por três mandatos e participou 
ativamente da gestão do então 
prefeito Maguito Vilela, entre 
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didato a prefeito com apoio do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB), do vice-governador Da-
niel Vilela e do ex-prefeito Gus-
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Bolsonaro amplia distância de aliados 
de 2018 e impõe nome em 2026

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) entrou em rota de 
colisão com o governador do 
Amazonas, Wilson Lima (União 
Brasil), em um movimento que 
o afasta de um de seus princi-
pais aliados na região Norte e 
deve deixar fissuras na conso-
lidação de palanques para as 
eleições de 2026.

A crise aprofunda o afasta-
mento do ex-presidente da ge-
ração de governadores que se 
elegeu com ele em 2018, anco-
rada no discurso de “nova polí-
tica” que impulsionou quadros 
da direita.

Nesta eleição municipal, 
Bolsonaro busca se aproximar 
de caciques da política tradi-
cional, firmando alianças em 
capitais como São Paulo, Sal-
vador e Curitiba. Ao mesmo, 
insiste em candidatos próprios 
de olho na sua prioridade para 
2026: eleger uma ampla banca-
da para o Senado. Manaus está 
nesse segundo grupo.

Bolsonaro e Wilson Lima 
selaram no início do ano um 
acordo para lançar um candi-

dato único para a Prefeitura 
de Manaus, o que repetiria a 
dobradinha de sucesso que fi-
zeram em 2018 e 2022. O PL, 
porém, deve ter candidato pró-
prio, que é também potencial 
candidato bolsonarista ao Se-
nado em 2026

Caso o afastamento entre 
Wilson Lima e Bolsonaro se 
concretize, será mais um aliado 
da geração de 2018 que toma-
rá um rumo distinto ao do ex-
-presidente. Entre 2019 e 2022, 
quando era presidente, Bolso-
naro rompeu com os governa-
dores João Doria (SP), Wilson 
Witzel (RJ) e Carlos Moisés 
(SC). Os três atualmente não 
ocupam cargos eletivos.

Relação tensa
O ex-presidente também 

tem uma relação tensa com o 
governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), e deve 
ficar em palanque oposto ao 
dos governadores de Rondônia, 
Marcos Rocha (União Brasil), e 
Roraima, Antônio Denarium 
(PP), ambos eleitos pelo mes-
mo partido de Bolsonaro em 
2018, o PSL.

Já na corrida pela Prefeitu-
ra de Campo Grande, no Mato 
Grosso do Sul, com aval e parti-
cipação direta do ex-presiden-
te, o PL se aliou ao PSDB no es-
tado e implodiu a aliança com 
o PP patrocinada pela senadora 
Tereza Cristina (PP-MS) na ca-

pital, em disputa que abalou a 
relação de três ex-ministros de 
seu governo.

Na pré-campanha em Ma-
naus, o PL lançou o deputado 
federal Capitão Alberto Neto, 
enquanto o União Brasil apos-
tou as fichas no deputado esta-
dual Roberto Cidade, presiden-
te da Assembleia Legislativa. A 
definição do candidato acon-
teceria na última quinzena de 
junho, mas nenhum dos lados 

quis ceder.
Na semana passada, Bol-

sonaro e Wilson Lima tiveram 
uma última reunião em Bra-
sília. O governador chegou 
acompanhado do presidente 
estadual do PL, Alfredo Nas-
cimento, nome próximo a Val-
demar Costa Neto. Apresentou 
pesquisas eleitorais ao ex-pre-
sidente e reiterou a candida-
tura de Roberto Cidade, que 
conseguiu, com o apoio do go-

verno, um arco de alianças que 
vai do PP ao PSB.

Em vídeo ao lado de Alberto 
Neto e Maria do Carmo, Bolso-
naro classificou Manaus como 
uma cidade importante para 
marcar sua posição na região 
amazônica: “Tenho certeza que 
com essa dupla nós todos te-
mos a ganhar. Não é o municí-
pio de Manaus, é o Brasil como 
um todo”, afirmou.

Em Manaus, ex-presidente 
e governador Wilson 
Lima rompem acordo, 
impulsionam aliados e 
acirram disputa por voto 
conservador

Wilson Lima e Jair Bolsonaro: eleições de 2026 distancia governador e ex-presidente

Datena mantém disputa e anuncia vice em 
convenção marcada por confusão

Folhapress

O apresentador José Luiz 
Datena (PSDB) manteve a sua 
pré-candidatura à Prefeitura de 
São Paulo e anunciou o ex-se-
nador e presidente municipal 
do PSDB, José Aníbal, como 
vice na sua chapa, em conven-
ção marcada por confusão com 
a ala do partido a favor do pre-
feito Ricardo Nunes (MDB).

Realizada na manhã de sá-
bado (27), na Assembleia Legis-
lativa, a convenção municipal 
da federação PSDB-Cidadania 
teve tumulto após tucanos con-
trários a Datena terem a entra-
da barrada no local. Ao final do 
evento, o apresentador foi até 
o portão da Assembleia, onde 

bateu boca com o grupo, foi 
chamado de “arregão” e depois 
saiu escoltado em seu carro.

Os militantes, liderados pelo 
ex-presidente municipal do 
PSDB Fernando Alfredo, de-
fendem que o partido apoie a 
reeleição do prefeito Ricardo 
Nunes (MDB).

O apresentador fez críticas 
a Nunes, que também estava 
na Assembleia ao mesmo tem-
po, na convenção do Podemos, 
e exaltou o PSDB. “Isso não é 
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ça de invasão e com ruído dos 
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PSB oficializa Tabata à Prefeitura 
de SP e adia decisão sobre vice

Folhapress

A deputada federal Tabata 
Amaral teve sua candidatu-
ra oficializada, sábado (27), 
pelo PSB, durante convenção 
do partido, que adiou a de-
finição sobre quem será seu 
vice. Essa decisão foi poster-
gada, dando poderes à dire-
ção executiva municipal da 

sigla para decidir o compa-
nheiro de chapa, em evento 
que contou com a presença 
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Sem nenhuma aliança 
com outra legenda firmada, 
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tem tempo para fazer essa 
definição [sobre o vice]. Hoje 
é o dia de apresentar a minha 
candidatura, dos nossos can-
didatos a vereadores, não es-
tamos preocupados com esse 
assunto. Em breve vamos tra-
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Tabata e seu entorno é que 
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PSDB, que poderia ocorrer 
a partir de uma eventual de-
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coligação com ela, como se 
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Em seu discurso, ela exal-

tou a origem periférica, filha 
de diarista e de um cobrador 
de ônibus. Também fez críti-
cas à gestão do atual prefeito, 
Ricardo Nunes (MDB), sem 
citá-lo nominalmente. “Em 
vez de um prefeito covarde 
que se omite, São Paulo vai 
ter uma prefeita que lidera”, 
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Evolução da tatuagem

Inglid Martins

A 
tatuagem, uma 
forma de expres-
são artística que 
atravessa milê-
nios e culturas, 

está em constante evolução. 
Dos intrincados desenhos das 
tribos antigas aos delicados tra-
ços do estilo fine line, a pele hu-
mana tornou-se uma tela para 
contar histórias e celebrar a in-
dividualidade. O estilo fine line, 
caracterizado por linhas finas e 
precisas, representa uma nova 
fronteira na arte da tatuagem, 
oferecendo uma estética mini-
malista e sofisticada.

Esse estilo é o resultado de 
uma combinação de fatores, 
como a valorização do minima-
lismo, a influência da arte orien-
tal e o avanço das técnicas de 
tatuagem. Sua popularidade se 
deve à sua versatilidade, discri-
ção e estética elegante, tornan-
do-o uma opção atraente para 
quem busca uma tatuagem de-
licada e personalizada.

A tatuadora Karime Najjar, 
pioneira do estilo no Brasil, des-
taca a modernidade e a delica-
deza desse estilo. “O fine line é 
um estilo recente que consegue 
transmitir traços finos e preci-
sos, semelhantes aos feitos por 
lapiseiras, sem ser visualmente 
agressivo. Ele ornamenta de for-
ma sutil, mantendo a estética e 
o simbolismo para quem o es-
colhe”, afirma.

Com nove anos de experi-
ência, Najjar moderniza o mer-
cado de tatuagem em Goiânia 
e mantém um estúdio próprio, 
o Five, além de residências em 
três estúdios na Europa. Ela 
também oferece o curso “Five 
Tatoo Class”, que ensina técni-
cas e habilidades empresariais 
para tatuadores. “O curso ensi-
na desde a gestão de pessoas até 
como agregar valor ao trabalho, 
sempre com a opinião do clien-
te em mente. É essencial que os 
alunos vejam a tatuagem como 
uma profissão séria e não ape-
nas um hobby”, diz.

Desafio técnico
Najjar revela que o maior 

desafio técnico é criar projetos 
que traduzem exatamente o 
desejo do cliente, já que, apesar 
de o desenho ser seu, o cliente 
irá conviver com ele por toda a 
vida. “O fine line atrai especial-
mente o público feminino por 
seu caráter minimalista, que 
não impacta de forma significa-

tiva na personalidade do clien-
te. É uma técnica que permane-
ce clara e delicada ao longo dos 
anos”, explica.

A tatuagem remonta ao pe-
ríodo neolítico, com Ötzi, o Ho-
mem do Gelo, uma múmia de 
mais de 5.000 anos encontrada 
nos Alpes, exibindo várias mar-
cas no corpo. No Egito Antigo, 
múmias datadas de 2.000 a.C. 
tinham tatuagens que provavel-

mente simbolizavam fertilidade 
e proteção.

As culturas polinésias, como 
os samoanos e maoris, desen-
volveram tradições de tatuagem 
tanto estéticas quanto espiritu-
ais. A palavra “tatuagem” deri-
va do termo polinésio “tatau”. 
No Japão, a tatuagem (irezumi) 
evoluiu de práticas rituais a uma 
forma de arte elaborada, espe-
cialmente durante o período 

Edo.
Na Europa, a tatuagem foi 

reintroduzida no século 18 por 
exploradores como James Cook. 
No final do século 19, marinhei-
ros, soldados e criminosos eu-
ropeus adotaram a prática. No 
século 20, a tatuagem ganhou 
popularidade como forma de 
rebeldia e autoexpressão.

No Brasil, a prática tem raízes 
profundas nas tradições indíge-

nas, que usavam pigmentos na-
turais e instrumentos rudimen-
tares para marcar o corpo em 
rituais religiosos e como iden-
tificação tribal. Com a coloni-
zação, foram suprimidas pelos 
portugueses.

Nos séculos 19 e 20, a tatua-
gem ressurgiu entre marinhei-
ros e viajantes, mas só ganhou 
popularidade no Brasil nos anos 
60 e 70, impulsionada pelo mo-
vimento hippie e pela contra-
cultura. A chegada da tatuagem 
ao país foi marcada em 1959, 
quando o dinamarquês Knud 
Harald Lykke Gregersen, conhe-
cido como Lucky Tattoo, desem-
barcou em Santos.

Lucky trouxe as técnicas e a 
paixão pela tatuagem, estabe-
lecendo um estúdio que atraiu 
marinheiros e trabalhadores 
portuários. Sua chegada foi 
crucial para a popularização da 
tatuagem no Brasil e para a for-
mação dos primeiros tatuadores 
brasileiros, consolidando a tatu-
agem como uma forma respei-
tada de expressão artística.

Nos anos 80 e 90, a tatua-
gem no Brasil passou por um 
processo de profissionalização. 
Convenções de tatuagem co-
meçaram a surgir, facilitando a 
troca de conhecimentos entre 
artistas nacionais e internacio-
nais. Equipamentos e técnicas 
se modernizaram, e a tatuagem 
começou a ser vista como uma 
forma legítima de arte. Artistas 
como Polaco, Tinico e Mao se 
destacaram, elevando o padrão 
artístico das tatuagens brasilei-
ras.

No século 21 a tatuagem al-
cançou uma aceitação genera-
lizada no Brasil, tornando-se 
extremamente popular entre to-
das as faixas etárias e classes so-
ciais. Hoje, o país é reconhecido 
por seus talentosos artistas, que 
participam de convenções in-
ternacionais e ganham prêmios 
por seus trabalhos. A diversida-
de de estilos, desde o realismo 
ao neotradicional, é amplamen-
te praticada e apreciada.

Infância
A jornada de Karime Najjar 

com a tatuagem começou na 
infância, ao observar o trabalho 
de um amigo de seu pai. “Eu 
sempre achei significativo mar-
car a pele com algo especial. 
Hoje, com quase 10 anos de ex-
periência, sou apaixonada pelo 
estilo fine line e desenvolvi meu 
próprio método dentro dessa 
técnica”, conta.

Atualmente, Najjar está 
imersa em um projeto desafia-
dor: um fechamento de costas 
em fine line, inspirado pela 
arquitetura gótica que viu em 
Barcelona. “São mais de 50 ho-
ras de trabalho, e estou ansiosa 
para concluir este projeto, que 
considero um dos mais recom-
pensadores da minha carreira”, 
finaliza.

Fine line amplia limites da 
criatividade e eleva status 
da tatuagem. DM mostra 
como linguagem evoluiu 
ao longo do tempo. 
Goiana Karime Najjar, 
que tem se destacado 
no cenário internacional, 
desmistifica mercado 

Tatuadora Karime Najjar mantém estúdio próprio e residências na Europa

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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No almoço oferecido pelo Marcos Martins Advogados (SP) no 1929 Trattoria, a advogada 
internacional Míriam Alencastro Veiga (E), empresária Eva Perillo (Alexistar), advogada 

Mariana Piva (Marcos Martins – SP), Ana Cláudia Ganzaroli diretora comercial do Porto Seco 
Centro Oeste -DAIA.

Ao celebrar 35 anos como dermatologista de sucesso e pelos 
serviços prestados em Goiás, o Dr. Rogério Ranulfo recebeu do 
Governador Ronaldo Caiado, a Comenda da Ordem do Mérito 
Anhanguera. A cerimônia aconteceu na Cidade de Goiás dia 23.7 
e a comenda é a maior honraria entregue pelo Estado de Goiás. 

A exuberante Sandra Perillo, aniversariante de 26 de julho, 
celebrou seu aniversário em Pirenópolis com a família e 
prestigiada pela presença de primos de Belo Horizonte, 

Tocantins, São Paulo e Califórnia. Parabéns!

Marcos Martins Advogados (SP) recebeu empresários para um almoço no 1929 Trattoria no último 
dia 25, e contou com a presença de ilustres convidados. Dário Valentino (E) diretor de Marketing 
da TV Record (E), Ary Alencastro Veiga diretor da ACIEG /SECOVI e Imobiliary, Rubens Fileti 

presidente da ACIEG, Sérgio Hajjar acionista do Porto Seco Centro Oeste,  ngelo Ambrizzi (D) 
head e advogado tributarista do escritório Marcos Martins Advogados. O evento teve como anfitriã e 

assessoria de Relações Públicas,  Adelita Costa Etiqueta & Eventos.

SUZANA MARQUES

O advogado Murilo Résio de Castro (E) prestigiou o almoço no 1929 Trattoria, oferecido pelo 
Marcos Martins Advogados. Equipe do MMA-SP Marcus Santanna gerente de marketing (C), 

Eduardo Menin advogado da área societária. 
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Neste dia 31 de julho, Aná-
polis comemora mais um ano 
de sua rica história. Com um 
passado marcado por cresci-
mento e desenvolvimento, a 
cidade se destaca em diversos 
aspectos, atraindo investidores 
e novos moradores. 

Em celebração a essa data 
especial, a Faculdade Metro-
politana de Anápolis (FAMA), 
única instituição de ensino 
superior a carregar o nome da 
cidade, relembra conquistas e 
mostra as perspectivas promis-
soras que fazem de Anápolis 
um lugar único para viver, tra-
balhar e crescer.

Anápolis já foi considerada a 
cidade mais feliz do Brasil pelo 
Instituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (IPEA). Esse título 
reflete a alta qualidade de vida e 
as oportunidades que a cidade 
oferece para os seus quase 400 
mil habitantes. 

Com um mercado de traba-
lho dinâmico e uma economia 
robusta, Anápolis se destaca 
como um polo de desenvolvi-
mento no centro do país. Além 
disso, as principais característi-
cas do seu mercado são: ser di-
versificado e estar em constante 
expansão. 

A cidade abriga o Distri-
to Agroindustrial de Anápolis 
(DAIA), que atualmente está 
passando por uma expansão 
com a previsão do DAIA 5.0, 

atraindo ainda mais indústrias 
e fomentando o mercado de 
trabalho. 

Além disso, possui uma loca-
lização estratégica privilegiada, 
sendo um ponto central entre 
Goiânia e Brasília, constituindo 
uma das áreas populacionais 
mais importantes do país, com 
o mérito de estar entre os maio-
res polos logísticos, farmoquí-
micos e universitários do Brasil.

BAAN
A cidade também comporta 

a Base Aérea Anápolis Campo 

Marechal Márcio de Souza e 
Mello, criada de forma estraté-
gica com a função de realizar a 
defesa aérea da capital federal 
do Brasil, Brasília. 

Uma importante operação é 
a atuação do primeiro Grupo de 
Transporte de Tropa (1° GTT) 
designado Esquadrão Zeus, que 
possui a missão de atuar com a 
aeronave multimissão KC-390 
Millennium, a maior aeronave 
já produzida na América Latina 
e recentemente premiada em 
Portugal, como a mais elegante.

Vale destacar ainda que em 

2023, o 1°GDA, iniciou a ope-
ração do caça de fabricação 
Sueca Gripen, o F-39, um caça 
supersônico que figura entre os 
mais modernos já fabricados no 
mundo.

CRESCIMENTO
As perspectivas de cresci-

mento para Anápolis são ainda 
mais promissoras, pois a cidade 
continua a atrair investimentos 
e a expandir suas capacidades 
industriais e logísticas. No en-
tanto, a qualificação da mão de 
obra ainda é um desafio. 

A princípio, é necessário re-
conhecer essa necessidade e 
investir continuamente na for-
mação de profissionais capaci-
tados para atender às deman-
das do mercado. Desse modo, o 
ensino é essencial para suprir a 
demanda por mão de obra qua-
lificada.

Com uma infraestrutura 
que inclui transporte aéreo, 
ferroviário e rodoviário, Aná-
polis está preparada para se 
tornar um dos principais polos 
logísticos de desenvolvimento 
do Brasil.

Como parte integrante do 
crescimento de Anápolis, a 
FAMA se orgulha de contri-
buir para o desenvolvimen-
to educacional e profissional 
da cidade. Com cursos que 
atendem às necessidades do 
mercado e uma formação fo-

cada na prática e na inovação, 
a FAMA prepara seus alunos 
para enfrentar os desafios do 
mercado de trabalho e se des-
tacarem em suas carreiras.

Neste aniversário de 117 
anos de Anápolis, celebramos 
as conquistas passadas e olha-

mos com entusiasmo para o 
futuro. O nosso compromisso 
é continuar investindo na for-
mação e no desenvolvimento 
de profissionais que contribui-
rão para a prosperidade contí-
nua da nossa cidade.

Anápolis, uma cidade que 

combina felicidade, qualidade 
de vida e oportunidades, cele-
bra mais um ano de existência 
com muitas razões para come-
morar. A FAMA, como institui-
ção de ensino superior com-
prometida com a formação de 
qualidade, se orgulha de fazer 

parte dessa história, de con-
tribuir para o crescimento e 
desenvolvimento da cidade e 
carregar o seu nome. 

Parabéns, Anápolis, por 
mais um ano de conquistas e 
progresso! Juntos a FAMA co-
nectando a cidade ao futuro!

www.dmanapolis.com.br

FAMA

Parabéns, Anápolis, pelos 117 anos: 
uma cidade conectada ao futuro

Única instituição de ensino superior que leva o nome da cidade aponta Anápolis lugar único para viver, trabalhar e crescer

Faculdade Metropolitana de Anápolis: 
contribuindo para o desenvolvimento

Anápolis já foi considerada a cidade mais feliz do Brasil pelo Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (IPEA): qualidade de vida e oportunidades
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DA REDAÇÃO

De olho no capital político que Jair Bolsonaro mantém em Anápo-
lis, muitos pré-candidatos da cidade se apresentam como seguido-
res do ex-presidente, embora uma boa parte nunca pediu voto para 
o principal líder da direita no país. A mutação para o bolsonarismo 
inclui vestimentas (passar a usar o verde e amarelo), discursos com 
pautas ideológicas que nunca estiveram no radar de alguns políticos e, 
claro, fotos e mais fotos ao lado de Bolsonaro, embora algumas buscas 
na internet mostrem que na hora de pedir o voto para o ex-presidente, 
os bolsonaristas de agora estavam em outros palanques. 

O prefeito Roberto Naves (Republicanos), que não é candidato a 
nada nesta eleição, tem chamado a atenção para os políticos que se 
apresentam como bolsonaristas em Anápolis, mas estão interessados 
essencialmente nos votos que o ex-presidente poderá transferir para 
suas candidaturas graças à popularidade entre os anapolinos.

Segundo o que tem afirmado Roberto, a população sabe quem é 
bolsonarista de fato e, durante a campanha, as evidências de que exis-
te um grupo político que se ligou ao ex-presidente apenas para tentar 
ganhar a eleição ficará clara. 

Postura nas eleições passadas mostram 
quem verdadeiramente sempre esteve com 
Bolsonaro em Anápolis e expõe os que 
viraram bolsonaristas há poucos meses

ANÁLISE

Bolsonarismo: história separa  
apoiador raiz dos oportunistas

Não há dúvida que a família 
Faria tem papel fundamental na 
campanha do pré-candidato Már-
cio Correa (PL). Basta dar uma na-
vegada no perfil nas redes sociais 
do deputado estadual Amilton Fi-
lho (MDB) para perceber o quanto 
ele está engajado no projeto. Amil-
tinho tem andado de verde e ama-
relo e se posicionado como direita 
bolsonarista, mas a sua origem po-
lítica é outra. Em 2018, quando era 
vereador presidente da Câmara de 
Anápolis, antes da campanha que 
consagrou Bolsonaro presidente, 
ele apostava na vitória de Lula e 
chamava o bolsonarismo de “extre-

ma direita que não agrada a popu-
lação”. 

Em 2022, já deputado estadual 
tentando a reeleição, Amilton ficou 
neutro e cuidou da própria campa-
nha, sem engajamento com Bolso-
naro. O pai do parlamentar, ex-ve-
reador Amilton Faria, que também 
tem batido palmas para o bolsona-
rismo em 2024, em 2022 fez festa 
e gravou vídeos nas redes sociais, 
ao lado do vereador Luzimar Silva, 
comemorando a vitória de Lula. 
Amiltão, como é conhecido na po-
lítica, tem origem petista: esse era 
o seu partido quando estreou em 
mandatos na Câmara Municipal. 

É nítida a transformação que o pré-candi-
dato Márcio Correa passou para se enquadrar 
no bolsonarismo. Em 2020, quando disputou a 
eleição para prefeito de Anápolis pela primeira 
vez, filiado ao MDB, ele centrou sua campanha 
em propostas e alternativa à polarização do PT 
de Antônio Gomide e a direita de Roberto Na-
ves, na época no PP. 

TEBET
Márcio acabou ficando em terceiro lugar na 

corrida de 2020, mas ganhou fôlego para a elei-
ção de 2022, quando foi candidato a deputado 
federal. O emedebista seguiu o partido no pri-
meiro turno e até esteve presente no evento em 
que o seu partido em Goiás anunciou apoio à 
candidata à presidência da República Simone 
Tebet. 

Correa e Tebet foram derrotados nas urnas. 
Ela decidiu apoiar Lula e hoje é ministra do 
presidente petista. Ele ficou neutro e nem se-
quer gravou vídeo para pedir seus eleitores que 
apoiassem Bolsonaro, em um momento crucial 
para o líder da direita. 

MUDANÇA
O discurso de Márcio mudou a partir de 

agosto de 2023, quando ele assumiu proviso-
riamente a vaga de deputado federal. Foi aí que 
o então emedebista decidiu tratar de questões 
ideológicas importantes para o bolsonarismo 
e se posicionar como anti-PT. Fora do cargo, 
ele se aproximou do ex-deputado Major Vitor 
Hugo, conseguiu convencer o senador Wilder 

Família Faria, entre 
Lula e o bolsonarismo

A transformação de Márcio 
Corrêa para se enquadrar  

Morais e até mudou de partido – se filiou ao PL – 
para se enquadrar melhor na embalagem do bol-
sonarismo. Apenas em 8 de dezembro de 2023, Jair 
Bolsonaro começou a aparecer nas postagens de 
Márcio Correa nas redes sociais. Hoje o ex-presi-
dente povoa o discurso, as fotos e a maneira de se 
portar do pré-candidato anapolino.
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Em 2020, o prefeito Ro-
berto Naves foi notícia na-
cional ao derrotar o PT em 
Anápolis com apoio de Jair 
Bolsonaro (assim como em 
2016). Naves foi o único que 
teve apoio expresso do en-
tão presidente da República, 
que gravou vídeo pedindo 
voto a ele. Antes, os dois 
políticos haviam se aproxi-
mado graças a agendas do 
presidente em Anápolis. A 
cidade foi quem recebeu os 

refugiados de Wuhan no iní-
cio da crise da pandemia, 
graças ao aceno feito por 
Naves, ao lado do governa-
dor Ronaldo Caiado (União 
Brasil), de cooperação com 
o presidente Bolsonaro. 

Em 2022, antes mesmo 
da definição das candidatu-
ras à presidência da Repú-
blica, o prefeito de Anápolis 
já deixava claro que apoia-
ria a reeleição de Bolsona-
ro. Ele gravou vídeo e pediu 

voto ao presidente nos dois 
turnos. Sete meses depois 
de Bolsonaro ter deixado a 
presidência, Roberto Naves 
o convidou para receber a 
Comenda Gomes de Souza 
Ramos, o que lhe colocou 
em evidência nacional, no-
vamente, a aliança de am-
bos. O prefeito de Anápolis 
tem dito agora, em 2024, que 
segue bolsonarista e que 
sempre irá trabalhar para o 
ex-presidente. 

O vereador Hélio Araújo foi 
eleito em 2020 essencialmente 
pelo trabalho como sindicalista, 
representante dos frentistas de 
postos de combustíveis de Goiás. 
Engajado na pauta, repleta de no-
mes da esquerda, Hélio também 
tinha contatos com figuras dessa 
ideologia, como Ricardo Patah, 
presidente da UGT, homenage-
ado pelo vereador na Câmara de 
Anápolis e nome de proa no apoio 
a Lula dentro do movimento.

Hélio se tornou “bolsonarista 
raiz” quando viu a oportunida-
de de retomar espaço no PL, que 
havia perdido após ser atropelado 
por Major Vitor Hugo às vésperas 
da campanha de 2022. O verea-

dor foi destituído da presidência 
do partido em Anápolis, ficou ór-
fão (a madrinha Magda Mofatto 
trocou de sigla), mas conseguiu 
espaço com o então candidato a 
senador Wilder Morais, ocupan-
do uma de suas suplências. 

Wilder desbancou concor-
rentes fortes porque colou no 
bolsonarismo e saiu vitorioso nas 
urnas. Hélio Araújo pegou carona 
e, a partir disso, tirou a defesa dos 
trabalhadores do seu discurso e 
passou a abordar pautas ideoló-
gicas, como aborto e ideologia de 
gênero. Ao retomar a presidência 
do PL de Anápolis, dissemina aos 
novos aliados a cartilha que tem 
dado certo até o momento.

O bolsonarismo em Anápo-
lis teve algumas figuras impor-
tantes, que não estão presentes 
no processo eleitoral deste ano. 
É o caso do empresário Edson 
Tavares, que chegou a presi-
dir o PSL, partido em que Jair 
Bolsonaro se elegeu em 2018, 
e Valeriano Abreu, advogado 
que disputou algumas eleições 
na cidade e que esteve na Praça 
Dom Emanuel recepcionando 
o então pré-candidato à pre-
sidência da República em de-
zembro de 2017. Ali o bolsona-
rismo dava passos importantes 
para se tornar um movimento 
forte e agregador de votos na 
cidade nas duas eleições gerais 
que se seguiram. 

Roberto Naves e Bolsonaro 
estiveram juntos nas eleições 
municipais de  2020 e para 
presidente no pleito de 2022

Outras figuras locais 
do campo bolsonarista

Hélio Araújo e seus 
conflitos ideológicos
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Com imensa satisfação, a 
Associação Comercial e In-
dustrial de Anápolis (ACIA) 
parabeniza a nossa querida 
cidade pelos seus 117 anos 
de história, desenvolvimen-
to e progresso. Ao longo 
dessa jornada, Anápolis se 
destacou como um polo de 
inovação e crescimento, e a 
ACIA se orgulha de ter sido 
parceira constante nesse 
trajeto de sucesso.

A ACIA tem desempe-
nhado um papel funda-
mental no fortalecimento 
da economia local, apoian-
do e incentivando iniciati-
vas que impulsionam o de-

senvolvimento econômico 
e social da nossa cidade. 
Projetos como o Distrito 
Agroindustrial de Anápolis 
(DAIA), que se tornou um 
dos maiores complexos in-
dustriais do país, e a Base 
Aérea, que trouxe seguran-
ça e desenvolvimento es-
tratégico para a região, são 
exemplos claros da sinergia 
entre a ACIA e Anápolis.

COMPSOMISSO
Neste momento de cele-

bração, reafirmamos nosso 
compromisso com Anápolis 
e com todos os anapolinos, 
garantindo que continua-

remos a trabalhar incan-
savelmente para promover 
um ambiente de negócios 
próspero e sustentável. Que 
os próximos anos sejam ain-
da mais promissores e que 
possamos, juntos, construir 
um futuro cada vez mais 
brilhante para nossa cidade.

Parabéns, Anápolis, pe-
los seus 117 anos de histó-
ria e conquistas! Juntos, se-
guiremos construindo um 
legado de sucesso e prospe-
ridade.

Associação Comercial 
e Industrial de Anápolis 

(ACIA)

EMILLY VIANA

O Estádio Jonas Duarte foi 
palco de uma emocionante ce-
lebração, no último sábado, 27, 
que reuniu centenas de fiéis 
em um momento de fé e grati-
dão, no primeiro dia do Arraia-
na 2024. A noite começou com 
a Missa Campal, realizada em 
ação de graças pelos 117 anos 
de Anápolis.

Um dos momentos mais 
significativos da noite foi a en-
trega da imagem de Sant'Ana, 
padroeira da cidade, ressaltan-
do a devoção à santa e a tradi-
ção da comunidade anapolina. 
A cerimônia contou com a pre-
sença do bispo auxiliar da Dio-
cese de Anápolis, Dom Dilmo 
Franco e de padres de várias 
paróquias da região.

O evento seguiu com um 
momento especial de louvor 
com o Padre Fábio de Melo, a 
primeira atração musical dos 
cinco dias de festa. O show 
teve início às 20h30, com uma 
atmosfera de alegria e reve-
rência, onde o público pôde 
cantar junto aos seus grandes 
sucessos.

O religioso também emo-
cionou os fiéis com uma men-
sagem inspiradora sobre fé, 
espiritualidade, perdão e au-
toestima. "É errando que eu 
aprendo; é convivendo melhor 
com os meus erros que eu vou 
me superando. Então a gen-

te aprende a perdoar, a gente 
aprende a pedir perdão", refle-
tiu durante sua apresentação.

Em uma entrevista à Secom, 
ele expressou sua gratidão por 
estar presente no Arraiana 
pela segunda vez: “É uma hon-
ra participar dessa grande fes-
ta. O público sempre me rece-
be com muito amor e carinho”, 
disse.

As comemorações dos 117 
anos de Anápolis continuarão 
nos próximos dias, unindo a ci-
dade em fé e alegria. Neste do-
mingo, dia 28, será a vez da du-
pla sertaneja Ícaro & Gilmar se 
apresentar. Na segunda-feira, 
29, Fhop Music e a dupla Jeffer-
son & Suellen prometem agi-
tar o público gospel. Os shows 

mais aguardados, no entanto, 
são os da dupla Hugo & Gui-
lherme, na terça-feira, 30, e de 
Gusttavo Lima, que encerrará a 
festa no dia 31 de julho.

INGRESSOS
A Prefeitura de Anápolis 

também informa que a troca 
de ingressos para o Arraiana 
prosseguem durante todo o 
dia no estádio Jonas Duarte 
e demais pontos de troca es-
palhados pela cidade. Ainda 
há entradas para as apresen-
tações de Fhop e Jefferson & 
Suellen, nesta segunda-feira, 
29; e Hugo & Guilherme, na 
terça-feira, 30. Os bilhetes para 
o show de Gusttavo Lima, no 
dia 31, estão esgotados.

www.dmanapolis.com.br

BRUNO VELASCO

Missa foi celebrada pelo bispo auxiliar da Diocese, dom Dilmo Franco; em seguida padre Fábio de Melo emocionou os presentes com canções e mensagens 

ARRAIANA 2024

ACIA

Primeira noite da maior festa beneficente de Goiás, no sábado, 27, reuniu milhares de pessoas no Estádio Jonas 

Abertura teve missa campal 
e show especial de Pe. Fábio 

117 anos de Anápolis: cidade 
polo de desenvolvimento

29/07 - Jefferson & Suellen 
e Fhop: 2 quilos de alimento 
não perecível, exceto sal e 
fubá

30/07 - Hugo & Guilher-
me: 5 quilos de feijão

Demais shows
29/07 – Segunda-feira 
Ministério Ágape 
Ministério Altíssimo Wor-

ship 
Ministério Ligados em 

Cristo 
Ministério Atitude 
Lucas & Pâmella 
 

30/07 – Terça-feira 
Flávio Robbie 
Gabriel Aquino 
Esquema 10 
Deny & Luiz 
Carlinhos Trivelli 
Serbêto Messário 
Juão Pedro & João Paulo 
Banda Liebe  

31/07 – Quarta-feira 
Julia Lyssa 
João Henrique & Marcão 
Thalia & Thaleia 
Vinícius & Venâncio 
Felipe Felps 
Deivyd & Julio

Troca de ingressos 
Arraiana 2024:


